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—  РИТМ ПЯТИЛЕТКИ------------- —
♦  Строители республики, широко развернув социалисти

ческое соревнование за достойную встречу XXVII съезда 
КПСС и XXVII съезда Компартии Грузии, досрочно выполни
ли пятилетний план строительно-монтажных работ.

♦  Комсомольцы Ткнбульской шахты имени Левина явля
ются запевалами всех добрых дел на предприятии. Организо
вав комсомольско-молодежный звенья, они досрочно выпол
нили девятимесячное задание. Так, звено лауреата премии 
имени Ленинского комсомола ГодерДзи Бочоришвнли дало на 
двести тонн угля больше, чем было предусмотрено обяза
тельствами. Звенья братьев Нутзара и Автандила Бочорншви- 
ли выполнили годовое задание. .

♦  Коллектив производственного объединения «Грузбыт- 
хям», борясь за достойную встречу XXVII съезда КПСС и 
XXVII съезда Компартии Грузни, досрочно справился с зада
ниями девяти месяцев. Сверх плава реализовано продук
ции на 248 тысяч рублей.

Объединение выпустило 16 наименований продукции с го
сударственным Знаком качества на сумму 7.464 тысячи рублей 
при плане 6.230 тысяч рублей.

Удельный вес продукции высшей категории качества в об
щем объеме составил 33,5 процента при плане 28 процентов.

С начала года объединение выпустило шесть видов продук
ции с индексом «Н». Это — жидкое моющее средство «Супе- 
ралы», пеномоющее средство «Ия», полирующее средство «Эг- 
ле-1», продукция в аэрозольной упаковке — «Яблочный», 
«Пихтовый», тонизирующее средство «Аротоя».

— РЕДАКЦИОННАЯ СТАТЬЯ-

ОСНОВА ИДЕЙНОЙ 
З Р Е Л О С Т И

Начался новый учебный год во всех формах партийной, 
комсомольской, массово-политической учебы и экономическо
го образования. Коммунисты, все трудящиеся республики от
правляются в новый поход за знаниями с тем, чтобы после
довательно вырабатывать в себе навыки современного поли- 

^  тического п экономического мышления, умение действовать с 
К  государственных позиций, работать по-новому, на уровне со- 

| {ременных требований партии.
1 Главная особенность начавшегося учебного года в том, что 

Я  он будет проходить в период подготовки к XXVII съезду 
“  КПСС и XXVII съезду Компартии Грузии, борьбы за успеш

ное завершение нынешней н начало двенадцатой пятилетки, 
в период всенародного обсуждения проектов новой редакции 
Программы КПСС и Основных направлений экономического 
и социального развития СССР на 1986—1980 годы и на пе
риод до 2000 года.

Ках указывал товарищ М. С. Горбачев на встрече в ЦК 
КПСС с ветеранами стахановского движения, передовиками 
н новаторами производства, в ближайшие три пятилетки нам 
предстоит обеспечить прирост промышленного потенциала, 
равный тому, что создан за все предшествующие годы Совет
ской власти. Предстоит осуществить не просто движение впе
ред, а подлинный прорыв по всему фронту научно-техниче
ского процесса, коренной перелом в развитии экономики. В 
этих условиях, подчеркивал товарищ М. С. Горбачев, «огром
ное значение имеет становление самого работника как хозяи
на производства, его настрой на масштабы и новизну совре
менных задач».

Именно поэтому новый учебный год во всех звеньях поли
тической и экономической учебы республики начался с  заня
тая на тему «Все возможности и резервы — на успешное вы- 
• 'улнение плана 1985 года и социалистических обязательств, 
достойную встречу XXVII съезда КПСС». Это занятие долж
но помочь каждому труженику четко уяснить себе исключи
тельную важность а . неотложность поставленных партией за
дач, побудить его к активному, инициативному участию в 
предсъездовском соревновании.

Примером такого органичного соединения теоретической 
учебы с жизнью, осуществления идеологического обеспече
ния народнохозяйственных задач стала инициатива пропаган
диста и слушателей экономической школы, созданной ва тре- 
ьем участке ткнбульской шахты имени Орджоникидзе, под 

девизом «Еесъ производственный потенциал — съезду ленин- 
I , ской партии!». Вслед за инициаторами такие же высокие обя- 

зательства по мобилизации ресурсов на каждом рабочем ме- 
Ргсте приняли слушатели многих экономических школ, школ 

коммунистического труда в Абхазии и Аджарии, в Рустави 
и Кутаиси, в других городах и селах республики.

Высокий конечный результат может быть обеспечен толь
ко энергичной, инициативной и согласованной работой всех 
звеньев производства. И очень хорошо, если такое тесное 
взаимодействие смежников будет подкреплено и совместной 
партийной и экономической учебой. Интересный эксперимент 
в этом отношении осуществляет партийная организация Мад- 
неульского горно-обогатительного комбината. Здесь уже не 
первый год существует так называемая сквозная сеть партий
но-экономической учебы. Так, на обогатительной фабрике в 
одни группы политического и экономического образования 
сведены труженики трех самостоятельных подразделений: дро
бильного, фильтрации и сушки. За одной партой смежники 
повышают свой идейный уровень и учатся решать производ
ственные задачи, ориентируясь на достижение высоких ко
нечных результатов не только своим трудовым коллективом, 
но и фабрикой, комбинатом в целом. И это дает немалый 
эффект.

В ходе первого, предсъездовского этапа учебы пропаганди
стам всех звеньев марксистско-ленинского образования необ
ходимо всесторонне раскрыть содержание новых подходов 
партии к оценке реально достигнутого уровня развития, к ре
шению социально-экономических, научно-технических и идей- 
во-воспитательных проблем. Нужно, чтобы каждый слушатель 
ясно осознал жизненную важность линии партии на ускоре
ние научно-технического прогресса, достижение высшего ми
рового уровня производительности труда, совершенствование 
производственных отношений, укрепление социальной спра
ведливости, значительное улучшение условий труда и быта 
советских людей.

Особенно важным на нынешнем этапе признано усиление 
экономической подготовки тружеников села. Партия считает

9 необходимым организовать своего рода всеобуч по вопросам 
хозрасчета и коллективного подряда, видя в этом важнейшее 
условие коренного поворота к  интенсификации сельскохозяй
ственного производства.

В этом направлении у  нас в республике уже сделаны оп
ределенные шаги. Показателен опыт организации экономиче
ской учебы в Дманисском районе. К примеру, слушатели эко
номической школы, члены хозрасчетного звена № 11 из села 
Кизылкилиса Гаитиадского совхоза принимают самое актив
ное участие в составлении технологической карты, хозрасчет
ного задания, определении лимита затрат с учетом норм рас
хода на горючее, удобрения, семена и т. д. Здесь строго со
блюдается чековая система взаиморасчетов, осуществляется 
строгий контроль над использованием материальных, денеж- 
ных и трудовых ресурсов.

Обсуждая на занятиях актуальные проблемы социально- 
экономического развития нашей страны, республики, своего 
предприятия, пропагандисты должны активно использовать в 
беседах материалы отчетно-выборных партийных собраний, 
привлечь внимание слушателей к конкретным задачам, стоя
щим перед трудовым коллективом.

После XXVII съезда КПСС все формы партийной, комсо
мольской, массово-политической учебы и экономического об
разования трудящихся перейдут на изучение материалов и 
документов съезда.

Высокий уровень политической и экономической учебы 
можно обеспечить лишь при усилении партийного руководст- 
Ва этим важнейшим участком.

Итоги минувшего года показали, что далеко не во всех 
марксистско-ленинского образования удалось изба- 

ться от формализма, поверхностного подхода к организа- 
Г  занятий. Нередко еще политическая и экономическая уче
на слабо увязана с производственной и общественной жизнью 

I гл „ ! К™Еа- а слушатели не овладели навыками практическо- 
1  0 пРимевения приобретенных знаний. В ряде случаев суще

ственными недостатками страдала и методическая помощь про- 
андистам, особенно в плаве обеспечения их конкретным 

справочно-информационным материалом. И правильно сдела
ли 76 партийны® комитеты, первичные партийные организа- 
дпГ’ которые в преддверии нового учебного года глубоко про- 
_ ' 'Г ИрОВали итоги прошлогодней учебы, выявили упущения 

выработали меры по их устранению.
С каждым днем все ближе финиш нынешней пятилетки и 

с Л  Т "Ре разворачИвается подготовка к  XXVII съезду КПСС. 
„  ’ас краине важно максимально мобилизовать энергию, 
чтпЯЧеСКУЮ ин“ЧиативУ и трудолюбие людей, сделать так, 

ы знанья, полученные в ходе учебы, у них органично пе- 
ренлавлялись в убеждения, а убеждения стали прочной о 

вои Аля действий, самоотверженного труда во имя проц 
тания Родины.

ВЫСТУПЛЕНИЕ М. С. ГОРБАЧЕВА
ПО ФРАНЦУЗСКОМУ ТЕЛЕВИДЕНИЮ

В СВЯЗИ с предстоящим официальным визитом во Францию 
М. С. Горбачев принял 30 сентября журналистов 
французской телевизионной компании ТФ-1 И. Мурузи,
А. Денвера и Д. Бромберже.
Ниже публикуется обращение М. С. Горбачева к  французским 
телезрителям.

Добрый вечер, дамы и гос
пода! Добрый вечер, дорогие 
друзья!

Рад возможности в пред
дверии визита в ваш у стра
ну встретиться с француз
скими телезрителями. При
знаюсь, новой встречи с 
Францией, ее народом, поли
тическими лидерами и обще
ственными деятелями ожи
даю с большим интересом.

Разделяю  мнение прези
дента республики о том, что 
предстоящая встреча по мно. 
гим причинам имеет особый 
характер. Судить о ней, ко
нечно, будем по итогам, но 
сейчас скажу: мы готовимся 
к встрече с чувством высо
кой ответственности и со сво
ей стороны сделаем все воз
можное, чтобы она была ре
зультативной.

Что касается двусторонних 
отношений — убеждены, что 
развитие сотрудничества ме
жду СССР и Францией отве
чает жизненным интересам 
обоих народов. Лучшее до
казательство тому — исто
рический опыт. Когда Рос
сия и Франция, Советский 
Союз и Ф ранция сотрудни
чали, это шло на пользу им, 
так ж е как  и всей Европе, 
да и всему миру. И, наобо
рот, отчуждение и вражда 
вредили нашим националь
ным интересам, отрицатель
но сказывались на междуна
родной атмосфере.

Из истории не вычеркнуть 
того, что советские люди и 
французы  были братьями по 
оружию в борьбе с ф аш из
мом. М ы бы предали память 
погибших в этой священной 
борьбе, если бы забыли, как 
французские летчики полка 
«Нормандия-Неман» герои
чески сраж ались с фашиста
ми в советском небе, а со
ветские партизаны — в ря
дах макизаров на француз
ской земле. 20 миллионов со
ветских людей погибли в той 
страшной войне — погибли 
з а  наш у и  вашу свободу. За 
вашу и наш у свободу отда
вали ж изни тогда и францу
зы. Более 20 тысяч совет
ских воинов-антифашистов 
похоронены в земле Ф ран
ции. Я знаю, в вашей стра
не чтут их память. Совет
ский народ признателен вам 
за  это.

Но не только вместе одер
ж анная победа сближает со
ветский и французский на
роды. Глубоко, в даль веков 
уходят корни нашего сотруд
ничества во многих обла

стях —• в экономике и тор
говле, литературе и искус
стве. Все это говорит о доб
ротных основах, хороших 
традициях, глубоких корнях 
наших отношений. Их разви
тие и укрепление, это я  го
ворю с большой уверенно
стью, в наших общих инте
ресах. Очень важно не толь
ко продолжать, но и углуб
лять диалог, согласие, со
трудничество между СССР и 
Францией.

Наши отношения в целом 
складываются, как нам ка
жется, неплохо. Объем тор
говли увеличился за десять 
лет в четыре раза. Мы этим 
удовлетворены, думаю, это 
на пользу и Франции. Но 
экономические связи могли 
бы быть активнее и разно
стороннее. Так считаем мы. 
То же самое относится к  со
трудничеству в науке и тех
нике, впечатляющим симво
лом которого стал совмест
ный полет советских и ф ран
цузского , космонавтов. Пло
дотворны обмены в области 
культуры и образования, ту
ризма, общественных кон
тактов.

Надеюсь, предстоящая со
ветско-французская встреча 
даст новый импульс разви
тию политических, торгово- 
экономических, научно-тех
нических, культурных и 
иных связей между Совет
ским Союзом и Францией. 
Но эту встречу мы рассма
триваем как крупное собы
тие не только в двусторон
них отношениях. Согласие и 
сотрудничество, как записа
но в принципах советско- 
французских отношений в 
1971 году, призваны стать 
«постоянной политикой в их 
отношениях и постоянным 
фактором междунаро д н о й 
жизни».

Обострение международной 
обстановки стало еще одной 
причиной безотлагательности 
моей встречи с президентом 
Миттераном. Утешительного 
в том, что происходит сего
дня в  мире, мало. Во всяком 
случае, если судить по де
лам, а не по словам, то ме
ждународная напряженность 
растет. Угроза ракетно-ядер
ной катастрофы не ослабева
ет. Этой горькой правде на
до смотреть в глаза. Накоп
лены горы оружия, но тем 
не менее его производство и 
модернизация форсируются. 
Буквально нашпигована во
енными базами и орудиями 
смерти Европа. О ней сего

дня уж е мало сказать — «по
роховой погреб». Это куда 
более взрывоопасное средото
чие новейших средств чело- 
векоистребления. Но и это
го оказывается недостаточ
но — лихорадочно разраба
тываю тся и реализуются но
вые гигантские программы 
вооружений, о п а с нейшие 
стратегические концепции, 
хотя Европа просто слишком 
мала и слишком хрупка для 
силовой политики. Как, впро
чем, и вся наша планета — 
Земля.

Говорю обо всем этом, так 
как  считаю: сегодня никто 
не имеет права быть сторон
ним наблюдателем того, что 
происходит. В мире накопи
лось столько недоверия и по
дозрительности, что, види
мо, на расчистку их завалов 
потребуется немало усилий 
и времени. Но без этого, без 
соответствующей, я бы ска
зал, психологической пере
стройки и, конечно, без по
литической воли обстановку 
изменить к  лучшему будет 
трудно, если вообще возмож
но. Во внешней политике 
сейчас решается судьба каж 
дой нации, каждого челове
ка —- будь он рядовой граж
данин или политический ли
дер.

Чтобы выжить, чтобы обес
печить будущее своих детей 
и  внуков, надо обуздать си
лы безумия, силы войны и 
милитаризма. Огонь войны 
необходимо гасить, пока он 
не разгорелся.

Можно ли это сделать? Мы 
верим, что можно. У нас уже 
есть положительный опыт, 
на который молено опереть
ся, — успехи разрядки. Они 
сохраняют свою жизненную 
силу. Последовательное со
блюдение всех положений 
хельсинкского Заключитель
ного акта способно вновь оз
доровить климат в Европе, 
рассеять тучи, сгустившиеся 
над континентом.

В свое время Вольтер меч
тал о торжестве разума, как 
необходимом условии нор
мального человеческого об
щежития. Этот призыв ве
ликого сына Ф ранции осо
бенно актуален сегодня,, ког
да на смену арбалету и ш па
ге пришло ядерное оружие. 
Выяснить, ч ья  идеология, 
чьи взгляды и законы нрав
ственнее, чья экономика ра
циональнее, мы успеем. У 
истории хватит времени на 
то, чтобы мирное соревнова
ние образов ж изни обеспечи
ло людям возможность до
бровольно, самим сделать 
свой выбор, определить, к а 
к ая  общественная система 
им больше по душе. Да, мы 
разные, но что поделаешь — 
так распорядилась история.

Что касается Советского

Союза, то он делает и будет 
делать все для того, чтобы 
жить в мире с государства
ми, принадлежащими к  дру
гим системам. Больше того, 
именно > такой принцип ле
жит в основе нашего подхо
да к  решению международ
ных проблем. Этим же мы 
руководствуемся и во вну
тренней политике.

Коротко о наших делах. 
Сейчас в Советском Союзе 
живет около 277 миллионов 
человек. Исторический опыт 
убедил Пас: народы России 
сделали правильный выбор 
в 1917 году, совершив рево
люцию, уничтожив эксплуа
тацию, социальное и нацио
нальное угнетение. Совет
ские люди гордятся дости
жениями своей страны, тем, 
в частности, что уже более 
50 лет в  стране нет безрабо
тицы, а . право на труд за
креплено Конституцией и 
обеспечено системой соответ
ствующих социальных и эко
номических мер. Бю джет го
сударства не имеет дефи- ‘ 
цита.

Наш народ, как и любой 
другой, хочет жить лучше и 
доволен тем, что за послед
ние два десятка лет реаль
ные доходы на душу насе
ления удвоились, цены на ос
новные продукты питания 
не росли. У нас ежегодно 
строится более двух миллио
нов квартир. Ж илье предо
ставляется бесплатно, квар
тирная плата составляет в 
среднем 3 процента семейно
го бюджета. Наиважнейшей 
нашей заботой и впредь бу
дет здоровье людей, их ду
ховное развитие. Замечу, что 
здесь нам удалось добиться 
немалого. В стране насчиты
вается почти шесть миллио
нов инженеров, полтора мил
лиона работников науки, бо
лее миллиона врачей. Соз
дана и  действует система 
бесплатного народного обра
зования и здравоохранения.

Советский Союз объединя
ет более 100 наций и народ
ностей. Одним из главных 
завоеваний революции было 
утверждение принципа р а
венства народов во всех сфе
рах ж изни общества. И з 15 
союзных республик и 38 ав
тономных образований мно
гие находились к моменту 
революции на положении от
сталых окраин. Сейчас они 
не только пользуются равны 
ми экономическими и поли
тическими правами, но и со
здали свою мощную эконо
мику, достигли больших ус
пехов в  науке, культуре и 
образовании. •

Советские люди видят, не 
только свои достижения и ус
пехи, но и  слабости, недора
ботки. Возможно, вы  знаете, 
что все это широко, откры

то, на демократической осно
ве обсуждается в нашем об
ществе1; Мы считаем важным 
сосредото ч и т ь  внимание 
именно на нерешенных проб
лемах, добиваемся ускоре
ния экономического и соци
ального развития страны, 
улучшения ж изни - народа. 
Остро реагируем на неради
вость и безответственность. 
И, конечно же, первостепен
ное внимание уделяем тому, 
чтобы строго соблюдались 
нормы социальной справед
ливости, д е м ократические 
права граждан, советские за 
коны.

Все эти усилия одобряются 
нашим народом — мало то
го, народ требует от нас, ру 
ководителей, п р о в е  ден^я 
именно такой линии. Я знаю 
это и по многим ты сячам по
ступающих писем и по лич
ным встречам, личному об
щению с сотнями и сотнями 
советских людей.

Словом, с у щ  ествующие 
проблемы мы знаем хорошо. 
Одни вопросы решены и  ре
шаются. Другие — требуют 
времени, ресурсов, настойчи
вы х усилий. Мы основатель
но занялись сейчас вопроса
ми научно-технического про
гресса, Ьовершенствованием 
управления экономикой и 
методов хозяйствования. Воз
можности для решения но
вы х задач у  нас есть. Э то—• 
и высококвалифицированные 
кадры, и природные ресур
сы, и научно-производствен
ный потенциал. А главное— 
ш ирокая поддержка полити
ческого курса всеми слоями 
населения. Дальнейшие ме
ры  по улучшению дел соби
раемся вынести на всенарод
ное обсуждение.

В общем, на свой предстоя
щий XXVII съезд партии 
мы придем с конкретной про
граммой действий по совер; 
шенствованию советского обГ 
щества, с  планами на пред
стоящие пять лет и до кон
ца века. Мысленно, как  го
ворится, заглянем в  третье 
тысячелетие. Перспективы 
открываю тся широкие. До
статочно сказать, что толь
ко в промышленности за 
предстоящие 15 лет надо сде
лать столько, сколько мы со
вершили почти за  семь де
сятилетий Советской власти.

Я говорю обо всем этом не 
только для  того, чтобы по
знакомить французских те
лезрителей с нашими повсе
дневными делами и забота- 
ми. Мне каж ется важным, 
чтобы во Ф ранции и других 
странах ясно представляли 
себе систему наш их приори
тетов. Если главное для нас, 
советских людей, — разви 

тие экономики, социальных 
отношений, демократии, то 
это определяет и наши ин
тересы на международной 
арене и наши внешнеполити
ческие интересы. Прежде 
всего заинтересованность в 
мире, в устойчивой междуна
родной обстановке, которая 
позволила бы сосредоточить 
внимание и ресурсы на мир
ных созидательных делах.

Мы решительные против
ники гонки вооружений на 
Земле и решительные про
тивники перенесения ее в 
космос. Надо остановить этот 
опасный процесс и безотла
гательно заняться разоруже
нием.

Хочу подчеркнуть, что мы 
не только делаем заявления, 
но именно в этом направле
нии мы и действуем. В од
ностороннем порядке отка
зались от использования 
ядерного о р у д и я  первыми, 
ввели мораторий на прове
дение любых ядерных взры 
вов. Приостановили развер
тывание ракет средней даль
ности в Европе. Всему миру 
заявили, что не шагнем пер
выми с оружием в космос. 
Наша страна готова и к  дру
гим радикальным решениям.

И что же? Попробуйте без 
предвзятости вдуматься в то, 
что делается и говорится в 
ответ на наши инициативы. 
Произведены новые ядерные 
взрывы, испытано противо
спутниковое оружие, идет 
лихорадочное накачивание 
недоверия к  нашим инициа
тивам. Н ельзя избавиться от 
впечатления, что кое-кого 
охватил испуг от самой воз
можности договоренностей в 
Ж еневе, от того, что. может 
быть, придется сокращать 
производство оружия, уме
рить военные аппетиты. Но 
как  говорится, поживем — 
увидим. Нам достанет терпе
ния. Х отя долж ен сказать 
откровенно — все это очень 
далеко от поисков путей к 
оздоровлению международ
ной обстановки.

Как видите, вопросов в ми
ре накопилось много — тре
вож ных и неотложных. Я со
бираюсь самым серьезным 
образом обсудить их с пре
зидентом Франции. Надеюсь, 
что наш  диалог будет плодо
творным. Убежден: Совет
ский Союз и Ф ранция им е
ют реальную возможность 
внести ощутимый вклад в 
дело взаимопонимания и со
трудничества народов. С этой 
надеждой я  и направляюсь 
во Францию.

От имени советских людей 
желаю  всем, кто слушает ме
н я сейчас, всем мужчинам 
и женщ инам Франции, всем 
французским семьям сча
стья, процветания и мира.

Всего вам самого доброго!

Б Е С Е Д А  В КР Е МЛЕ
30 сентября член Полит

бюро ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР А. А. Гро
мыко принял в Кремле на
ходящегося в  Советском 
Союзе с рабочим визитом 
Президента Демократиче
ской Республики Мадага
скар (ДРМ), Генерального 
секретаря^ партии Авангард 
Малагасийской революции 
(АРЕМА) Дидье Рацираку.

Во время беседы, прохо
дившей в дружественной ат
мосфере, были обсуждены 
актуальные международные 
проблемы и вопросы совет
ско-мадагаскарских отноше
ний.

А. А. Громыко указал на 
продолжающееся опасное 
обострение международной 

обстановки в результате 
проведения Соединенными 
Ш татами Америки и их со
ю зниками по НАТО курса 
на подстегивание гонки во
оружений и  ее распростра
нение на космическое про
странство. США не отказы 
ваются от попыток сломать 
сложившееся в мире при
мерное военно-стратегиче
ское равновесие, добиться 
военного превосходства над 
'СССР, диктовать с ро ю  волю  
Другим государством.

Советский Союз решитель
но осуждает осуществляе

мую империалистическими 
кругами политику милита
ризации, разжигания очагов 
локальных конфликтов в 
различных районах мира. 
Стремление р е а кционных 
кругов империализма дикто
вать свою волю в отноше
нии других стран, вмеши
ваться в их внутренние де
ла встречает и будет встре
чать решительный отпор со 
стороны СССР.

Было подчеркнуто, что в 
этих условиях особое значе
ние приобретает координа
ция действий всех миролю
бивых сил. И х последова
тельные и настойчивые уси
лия в  целях предотвращения 
новой войны, тесное их со
трудничество на междуна
родной арене могут и долж
ны  принести свои результа
ты . Советский Союз убеж
ден, что все страны — и 
большие, и малые — обяза
ны  сыграть свою роль в 
борьбе за безопасность на
родов, за  недопущение ядер- 
ной катастрофы.

А. А. Громыко обратил 
внимание на исключитель
ную важность в деле обуз
дания гонки вооружений вве
денного Советским Союзом 
в одностороннем порядке 
моратория на любые ядер
ные взрывы. Было подчерк
нуто особое значение для

сегодняшнего дня внесенно
го в ООН предложения об
судить вопрос о междуна
родном сотрудничестве в 
мирном использовании кос
мического пространства в 
условиях его немилитариза- 
ции. Эти новые советские 
инициативы направлены на 
укрепление безопасности. 
Действия государств, прово
дящ их политику мира в 
духе этих инициатив, по
могли бы создать атмосфе
ру большего доверия, вер
нуться к  политике разрядки 
напряженности. Советские 
предложения в равной сте
пени отвечают интересам 
всех государств, всех наро
дов.

Х арактеризуя движение 
неприсоединения, А. А. Гро
мыко отметил его возра
стающую роль в  решении 
таких жизненно важ ны х 
для всего человечества воп
росов, как упрочение мира,! 
всеобщее разоружение и 
установление справедливо
го международного эконо
мического порядка. Позитив
ный вклад в это движение 
вносит Демократичес к а я  
Республика Мадагаскар.

Д. Рацирака заявил о 
полной поддержке М адага
скаром конструктивных мир
ны х инициатив Советского

Союза, об осуждении его 
страной американских ми
литаристских планов «звезд
ных войн», которые скрыты 
за  официальным названием 
«стратегическая оборонная 
инициатива». Далее он вы 
разил надежду на то, что 
предстоящая в Ж еневе 
встреча М. С. Горбачева и 
Р. Рейгана принесет поло
ж ительные результаты.

При рассмотрении вопро
сов двусторонних отноше
ний А. А. Громыко подтвер
дил принципиальный и по
следовательный курс Совет
ского Союза на оказание со
д е й с т в и я  развиваю щи мся
странам, и в частности Ма
дагаскару, в  решении задач 
экономического, социально
го и культурного строитель
ства, укреплении их неза
висимости и суверенитета.

Обе стороны с удовлетво
рением отметили . поступа
тельное развитие советско- 
мадагаскарского сотрудниче
ства и подчеркнули необхо
димость его дальнейшего 
совершенствования на долго
срочной и взаимовыгодной 
основе. Обе стороны с боль
шим удовлетворением отме
тили развитие связей и со
трудничества между КПСС 
и партией АРЕМА. вы рази
ли пожелание развивать их

и в дальнейшем на основе 
солидарности и борьбы за 
мир. Обе стороны заявили о 
том, что считают необходи
мым развивать связи м еж 
ду массовыми и обществен
ными организациями обеих 
стран.

Д. Рацирака от имени ру
ководства ДРМ и всего м а
лагасийского народа вы ра
зил глубокую признатель
ность ЦК КПСС, правитель
ству и народу Советского 
Союза за бескорыстную р аз
ностороннюю помощь в пе
рестройке социально-эконо
мической ж изни М адагаска
ра и укреплении его нацио
нальной независимости.

В беседе приняли участие 
с советской стороны — кан 
дидат в члены  Политбюро 
ЦК КПСС, первый замести
тель Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР В. В. Кузнецов, к ан 
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, дру
гие официальные лица.

*  *  *

В этот же день А. А. Гро
мыко дал в Кремле завтрак 
в честь Д. Рацираки.

Н а завтраке были В. В. 
Кузнецов, Б . Н. Пономарев, 
другие официальные лица.

Во время завтрака, про
шедшего в дружественной 
обстановке, А. А. Громыко и 
Д. Рацирака обменялись ре
чами (ТАСС).

НА КОСМИЧЕСКОЙ 

В А Х Т Е
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕ

ТОМ, 1 охтября. (ТАСС). Про
должается полет орбитального 
комплекса «Салют-7» — «Союз 
Т-14», пилотируемого космонав
тами Васютиным, Савиных и 
Волковым.

Сегодняшняя программа ра
бот экипажа включает в себя 
регламентные профилактиче
ские мероприятия с отдельны
ми системами станции, визу
альные наблюдения земной по
верхности, технические экспе
рименты. Командир и космо- 
навт-иоследоват е л ь  пройдут 
также медицинское обследова
ние.

После завершения програм
мы совместных исследований, 
выполнявшихся на станции 
«Салют-7» пятью космонавта
ми, Владимир Васютин, Виктор 
Савиных и Александр Волков 
в субботу и воскресенье отды
хали. В ходе нескольких сеан
сов радио- и телевизионной 
связи для них были организо
ваны встречи с семьями.

Полет орбитального комплек
са «Салют-7» — «Союз Т-14» 
проходит нормально. Парамет 
ры его орбиты в настоящее 
время составляют;

— максимальное удаление
от поверхности Земли   358
километров;

- минимальное удаление от 
поверхности Земли — 337 ки
лометров. >

Состояние здоровья и само
чувствие космонавтов хорошее



ПАРТИЙНАЯ жизнь: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Н А С Т Р О Й - Д Е Л О В О Й
ЖУРНАЛИСТСКИЕ пути-дороги не раз приводили меня 
в горняцкий поселок Кваиса. Но из всех поездок в этот 
«заоблачный город», как его называют, особенно запомнились 
две. Первая — » начале апреля 1980 года, когда я получил 
от редакции задание разобраться в причинах, мешающих 
ритмичной работе рудоуправления; и нынешняя: побывал на 
ошетно-выборном собрании первичной парторганизации 
предприятия.

ДО СОБРАНИЯ. В Кваиса мы
прибыли задолго до начала 
собрания. Так что было время 
встретиться с руководителями 
рудоуправления, побывать на 
отдельных участках, в цехах, 
побеседовать с горняками.

Наш разговор с директором 
рудоуправления Мухаром Мар- 
гиевым и секретарем партко
ма Герасимом Хугаевым начал
ся с главного.

— По сравнению с 1982 го
дом — годом, с которого на
чался перелом, — сообщили 
они, — значительно увеличи
лись темпы роста производст
ва, на треть возросла произво
дительность труда. Единствен
ное, чем не можем похвалить
ся, — выполнением задания по 
производству цинка в концент
рате. Однако здесь сказались 
объективные причины...

Мы побывали на одном из 
основных подразделений рудо
управления — обогатительной 
фабрике. В тс»*, 1980 году она 
только строилась. А теперь 
огромное, ступенчатое здание 
поэтажно «прислонилось» к 
подножию одной из вершин— 
горы плотным кольцом окру
жили горняцкий поселок.

Наши «гиды» — главный ин
женер рудоуправления Влади
мир Жуков и мастер обогати
тельной фабрики Нодар Хуга- 
ев, оба — члены КПСС. Они 
показывают нам процесс про
изводства свинцово-цинкового 
концентрата и одновременно 
рассказывают:

— Обогатительная фабрика 
рудоуправления—одна из луч
ших в отрасли. Оснащена са
мым современным оборудова
нием. Тем более обидно сейчас 
говорить о близорукости про
ектировщиков и недобросове
стности строителей. Крыша 
здания протекает -*■ портится 
оборудование. Дело в том, что 
кровля плоская, а плоские 
покрытия в наших климатиче
ских условиях себя не оправ
дывают. Это видно и на при

мере здания средней школы. 
Построена всего два года на
зад, а уже нуждается в капи
тальном ремонте. И другие не
доделки строителей (а соору
жало фабрику СУ «Чордстрой» 
треста «Грузшахтстрой») вид
ны, как говорится, невооружен
ным глазом...

СПРАВКА. Я не случайно за
помнил свою первую поездку 
в Кваиса. Тогда передо мной 
стоял небольшой, тихий посе
лок. Помню, сколько жалоб 
высказали во время той встре
чи шахтеры по поводу своих 
жилищно-бытовых условий. В 
60 процентах домов не было 
водопровода, почти половина 
не имела центрального отоп
ления. Ситуация во многом 
объяснялась тем, что бытова
ло тогда мнение о неперспек- 
тивности Кваисского месторож
дения. Некоторые специалисты 
утверждали, что оно уже ис
черпывает себя. Ясность вне
сли геологи, открывшие здесь 
новые крупные запасы ценной 
РУДЫ.

Из выступления Мухара 
МАРГИЕВА на отчетно-выбор
ном партийном собрании:

— За последнее время прове
дена большая работа по обес
печению трудящихся благоуст
роенным жильем, улучшению 
их социально-бытовых усло
вий, благоустройству поселка. 
Были построены четыре 45- 
квартирных, три 40-квартир
ных, один 80-квартирный жй- 
лой дом для малосемейных, два 
8-квартирных и один 28-квар
тирный жилых дома. Тем са
мым коммунальный жилой 
фонд рудоуправления увели
чился по сравнению с тем, 
что имели в 1982 году, более 
чем в три раза. Возросло ко
личество услуг, предлагаемых
населению службой быта...

СПРАВКА. Споры о перспек
тивах Кваисского месторожде
ния, особенно в тот период, 
когда брали верх сторонники 
его закрытия, отрицательно

сказались на производстве: 
в течение длительного времени 
коллектив работал на устарев
шем оборудовании, новая тех
ника и передовая технология 
внедрялись слабо. Имеющиеся 
погрузочные машины и буро
вые станки были малопроизво
дительными. Рудник отставал.

Но вот спорам пришел конец. 
Началось второе рождение Кваи- 
сы. 1983— «984 годы были време
нем быстрого технического пере
вооружения рудоуправления, вне
дрения* новой прогрессивной тех
ники и технологии. Снизились по
тери руды, резко возроелл про
изводительность труда. Создание 
систем автоматизации процесса 
измельчения на обогатительной 
фабрике повысило производитель
ность измельчительного отделе
ния, улучшило качество концентра
тов, снизило расход вспомо!атель- 
ных материалов. Это дало годо
вую экономию в размере 23 ты
сяч рублей. На фабрике также за
менены устаревшие, дорогие реа
генты: вместо токсичных солей 
применяются безвредные эле
менты. В результате здесь улуч
шились условия труда.

Перелом в работе коллек
тива, второе рождение Кваи- 
сы связаны с известным по
становлением ЦК КП Грузии и 
Совета Министров республики 
о дальнейшем социально-эко
номическом развитии Кваис
ского рудоуправления и комп
лексной программой по вне
дрению в рудохтравлении «Не
отложных мероприятий по но
вой технике и прогрессивной 
технологии, всемерному ис
пользованию имеющихся ма
териалов и местных ресурсов 
для повышения культуры и 
технического уровня производ
ства», утвержденных ЦК Ком
партии Грузии и Министерст
вом цветной металлургии 
СССР. Их стали именовать 
«двусторонними мероприятия
ми».

Из выступления проходчика, 
депутата Верховного Совета 
Грузинской ССР Павла НА-- 
НИЕВА:

— Меры, принятые по даль
нейшему социально-экономи
ческому развитию коллектива 
горняков, дали положительные 
результаты, встретили пони
мание и поддержку работни
ков управления, всех жителей 
поселка. Все они активно уча
ствуют в реализации двусто
ронних мероприятий, которые 
в подлинном смысле слова

ЭКОНОМ ИКА:
ОРГАНИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ

КАК БЫТЬ С РЕМОНТОМ
В СООТВЕТСТВИИ с Продовольственной программой страны 
на период до 1990 года в сельском хозяйстве республики 
намечается увеличение парка тракторов с  28,8 тысячи штук 
почти до 43 тысяч, в том числе в колхозах и совхозах их 
количество увеличится с 22,4 тысячи до 33,8 тысячи. 
Предусматривается значительный рост количества 
сельскэхозяйствеквых машин и орудий, водополнвной техники, 
оборудования животноводческих ферм и др. Естественно, 
что параллельно с ростом парка машин должно улучшаться 
состояние инженерно-технического обеспечения колхозов, 
совхозов, межхозяйственных предприятий. Ведь, как сказал 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
товарищ М. С. Горбачев во время встречи в ЦК КПСС 
с- ветеранами стахановского движения, передовиками 
и новаторами производства, «предстоит придать 
экономике больший динамизм, перевести ее на рельсы 
шп енсификацин, обеспечить всемерный рост 
эффективности производства».

И, конечно, одно из главных 
условий повышения эффек
тивности использования тех
ники в сельском хозяйстве — 
четкая организация техничес
кого обслуживания и ремонта 
машин предприятиями агро
промышленного комплекса.

Если обратиться к фактам, 
то можно сказать, что ремонт
ных мастерских и предприятий 
хватает. По данным годовых 
отчетов, на первое января 
1985 года в колхозах и сов
хозах, межхозяйст в е н н ы х  
предприятиях системы Госу
дарственного комитета сель
скохозяйственного производ
ства Грузинской ССР числит
ся 74 типовых и 183 приспо
собленных мастерских общей 
мощностью 5.400 условных ре
монта, а также 16 типовых и 
33 приспособленных стацио
нарных пункта общей мощ
ностью 9.500 условных ремон
та и другие объекты ремонт
но-технической базы.

И если эти цифры более или 
менее впечатляют, все ж е сле
дует отметить, что ремонтно- 
обслуживающай база зача
стую отстает от темпов насы
щения сельского хозяйства 
новыми системами машин, в 
ряде случаев не обеспечивает 
надлежащую готовность ма- 
шинно - тракторного парка и 
не отвечает требованиям, не
обходимым для к о р  енного 
улучшения эксплуатации тех
ники. Так, в настоящее время 
около 1.500 силосоуборочных 
и 500 кукурузоуборочных ком
байнов, свыше 1.200 зерноочи
стительных машин, 1.000 насос
но-силовых агрегатов, свыше 
двух тысяч опрыскивателей, 
опыливателей, поливной тех
ники, гидроагрегатов ремон
тируется в хозяйствах при
митивно, с грубыми наруше
ниями технологии ремонта. Но 
есть недостатки не только в 
организация ремонта в хозяй
ствах. Их немало и на пред
приятиях, специализирующих
ся на ремонте сельскохозяй
ственной техники.

ремонтов. На Карельском ре
монтном заводе с 1980 года по 
сегодняшний день находятся в 
ремонте восемь автомобилей. 
Также не возвращены заказчи
кам отправленные на завод для 
ремонта в течение нескольких 
лет 58 автомашин. Затягивает
ся и ремонт тридцати автома
шин, сданных за шесть меся
цев 1985 года. Как видим, 
участь всех иХ одинакова. Не 
лучше положение и с мотора
ми. Из сданных в этом году 
466 двигателей 259 задержа
лись на заводе на два-три ме
сяца. Дигомским ремонтным 
заводом в 1984 году не,были 
возвращены 5 двигателей, а Гур. 
джаанским предприятием по 
ремонту и эксплуа т а  ц и и 
МТП — 14 тракторов марки 
«Т-54в», сданных на ремонт 
еще в 1984 году, и 34 тракто
ра, поступивших сюда уже 
в первой половине нынешне
го года.

Наблюдаются недостатки и 
в деле снабжения обменных 
пунктов и ремонтных пред
приятий. В 1984 году вместо 
предусмотренных 172 автомо
бильных двигателей они полу
чили всего 66, вместо 71 ко
робки передач — 47, 153 пе
редних мостов—48. В 1985 го
ду положение не улучшилось. 
Из 232 автомобильных двига
телей к  1 августа с. г. полу
чен 121, коробок передач _  76 
вместо 109, передних мостов— 
117 вместо 142, задних мо
сте® — 48 вместо 95...

Нужно отметить, что часто 
необоснованно продлеваются 
или даже срываются сроки

В то ж е время бывают пе
регибы и в другую сторону. 
Некоторые предприятия по
лучают больше узлов и агре
гатов, чем это предусмотрено 
по плану. Так, в Венское, Чхо- 
роцкуское, Маяховское пред
приятия по эксплуатации и 
ремонту техники завезено 
50 штук тумб гидросистемы, в 
то время как их должно было 
быть 11, а Лилойский обмен
ный пункт получил 57 руле
вых механизмов от «Москви
ча» вместо трех, 21 коробку 
скоростей, вместо восьми, 
двигателей «ГАЗ-51»—28 вме
сто 22. Это же положение при
водит к  искусственному соз

данию ситуации «острого де
фицита», нехватки запчастей 
на других предприятиях.

Так и не налажены дела по 
транспортировке Подлежащих 
ремонту механизмов и машин. 
Например, тог же Карельский 
завод ввез своим транспортом 
для ремонта 204 узла и агре
гата4 из общего количества 826, 
что составляет всего лишь 27 
процентов.

Систематически не выпол
няют плановых заданий по 
транспортировке подлежащих 
ремонту и уже отремонтиро
ванных двигателей Дигомский 
ремонтный завод, Марнеуль- 
ское ремонтное предприятие.

В чем мы видим выход из 
положения, какие принимают
ся меры в этом направлении? 
Главный выход из создавше-' 
гсся положения один — актив
нее внедрять научно-техниче-. 
ский прогресс в организацию 
ремонтного дела в сельском 
хозяйстве республики, при
нять кардинальные меры, обес
печивающие существенное по
вышение качества технического 
обслуживания и ремонта ма
шин, доведение ремонтных мощ
ностей до оптимальных, осу
ществление дальнейшей спе
циализации и концентрации 
ремонтного производства, улуч
шение организации труда за 
счет применения бригадного 
подряда и материального сти
мулирования рабочих.

Серьезным резервом в улуч
шении технического обслу
живания и ремонта является 
правильная, научно обоснован
ная организация ремонта, пра
вильное использов а н и е об
менных пунктов. Они созда
ются при предприятиях по ре
монту и эксплуатации машин
но-тракторного парка для 
обеспечения бесперебойной ра
боты сельскохозяйстве и н о й  
техники, и им нужно уде
лять не меньше внимания, 
чем крупным ремонтным пред
приятиям. И все же главный 
резерв — умение сконцентри
ровать силы, строгая производ
ственная дисциплина, способ
ность находить новые, более 
совершенные технологические 
методы более быстрого и ка
чественного проведения ремон
та. На днях вопрос, касающий
ся ремонта сельхозтехники, 
был обсужден на коллегии Го
сударственного комитета сель
скохозяйственного производст
ва Грузинской ССР. Приняты 
важные решения. Теперь глав
ное — практически их осуще
ствить.

Гиви АБАЛАКИ. 
начальник отдела органи
зации ремонта Госкоми
тета сельскохозяйственно
го производства Грузин
ской СС».

преобразуют вёсь облик рудо
управления и поселка. .Люди 
поняли и высоко оценили за
боту партии и правительства 
об их нуждах и запросах...

До 1982 года в рудоуправле
нии остро ощущался дефицит 
как рабочих, так и инженер
но-технических кадров. А  те
перь? На предприятие стали 
возвращаться рабочие и спе
циалисты, ранее переселившие
ся за пределы области и даже 
республики. В течение послед
них двух лет происходил и 
такой важный процесс, как 
омолаживание коллек т  и в а :
ныне почти 50 процентов гор
няков — молодежь.

ПЯТЬ ЛЕТ НАЗАД. Тогда, в 
мой первый приезд, пришлось 
сделать вывод, что первичная 
работала слабо, много недо
статков было в ее организа
ционной и идейно-воспита
тельной деятельности. Не 
смогли тогда привести яр
ких примеров, раскрывающих 
авангардную роль коммуни
стов на производстве. Сегодня 
же картина — иная.

Из доклада Герасима ХУГАЕ- 
ВА. Именно партийная ор
ганизация, коммунисты, а их 
в рудоуправлении около два
дцати процентов от общего чи
сла трудящихся, явились той 
основной силой, с помощью ко
торой на предприятии прои
зошли решительные сдвиги. 
Первейшая забота коммуни
стов — улучшение состояния 
дел на производстве, укреп
ление дисциплины труда, все
мерное использование имею
щихся на предприятии резер
вов, которых еще немало. Од
ним из таких резервов явля
ется снижение непроизводи
тельных потерь рабочего вре
мени, прежде всего за счет 
усиления борьбы с прогуль
щиками и другими нарушите
лями трудовой и производст
венной дисциплины.

Партия, как отмечалось на 
встрече в ЦК КПСС с вете
ранами стахановского движе
ния, передовиками и новато
рами производства, взяла курс 
на неотступное укрепление 
дисциплины и порядка во 
всем. Неуклонно следовать 
этому курсу — первейшая за
бота всех парторганизаций.

По инициативе парткома в

цехах рудоуправления еже
недельно по средам проводит
ся «День дисциплины», нала
жена повседневная профилак
тическая работа, в которой 
принимают участие партийные 
и профсоюзные активисты, ру
ководители предприятия.

Принимаемые меры дали 
свои результаты: из года в год 
потери рабочего времени за
метно снижаются.

Предметом особой заботы пар
тийного комитета в отчетном пе
риоде было улучшение морально
психологического климата в кол
лективе, формирование, по сути, 
самого коллектива. Особенно это 
касалось основного цеха рудоуп
равления — рудника. Здесь было 
укреплено партбюро, претерпели 
некоторые иэмеиен1«1 структура 

самого цеха и его партийной ор
ганизации. Через партийные и ра
бочие собрания, систему партий
ной учебы и экономического об
разования, выборные партийные, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганы все большие группы рабочих 
рудника вовлекаются в управле
ние производством. В практику 
работы цеховой партийной органи
зации вошли обязательные ин
формации о ходе выполнения по
становлений предыдущих собра
ний и мерах, принятых к тем. кто 
не справился с осуществлением
намеченного. Это способствовало 
повышению деловитости и конк
ретности в работе партийного
бюро.

За низкую исполнительскую дис
циплину некоторые ответственные 
работники были строго наказаны. 
Среди них заместители директора 
Захар Зассеев и Ибрагим Цхов- 
ребов, главный механик Джано 
Габарашвили, главный энергетик
Гоча Чихелидзе, начальник отде
ла технического снабжения Гурам 
Сиукаев и некоторые другие.

ные организаторы, но и хоро
шие наставники, воспитатели. 
Десятки рабочих прошли шко
лу трудового обучения под их 
непосредственным руководст
вом.

ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ. Изве
стно, что на предприятии пока 
еще немало «узких мест». И 
ясно, что выступающие не мог
ли обойти их молчанием.

Из выступления главного 
геолога, председателя комис
сии контроля деятельности ад
министрации в области выпол
нения двусторонних мероприя
тий Мурата НАНИЕВА:

— Рудоуправление имеет 
серьезные успехи во всех на
правлениях. Это — факт. Но 
мы знаем, что достигнутое на
ми — далеко не предел. Ведь, 
что греха таить, наше пред
приятие пока убыточное. Зна
ем также и то, что один из 
путей перехода на рентабель
ную работу — это увеличение 
годовой производительное т и 
рудника в два с половиной ра
за. Для этого необходимо го
товить новые горизонты, на
чать добычу новых запасов 
руды. По плану, включенному 
в двусторонние мероприятия, 
мы должны были подготовить 
к эксплуатации очередной го
ризонт, но не смогли сделать 
этого. Не выполнено и кое-что

Несколько слов о кадрах. 
Подбор, расстановка, обучение 
и воспитание кадров играют 
основополагающую роль в де
ле повышения эффективности 
производства, так как в слож
ных современных производст
венных процессах могут раз
бираться только компетентные 
специалисты. Управлять этими 
процессами, воздействовать на 
них под силу лишь людям с 
современным экономическим 
мышлением, широким полити
ческим кругозором, большим 
чувством ответственности за 
порученное дело. Таких лю
дей на предприятии немало. 
Взять, скажем, руководителей 
бригад проходчиков, комму
нистов Павла Баззаева и Лео 
Габуева. Они не только опыт-

еще из намеченного — всег  ̂
известно, что. Да, часть вины 
здесь на подрядных организа
циях. Но и мы сделали не 
все, в частности плохо позабо
тились о своевременном обе
спечении объектов проектно
сметной документацией и фи
нансированием, медленно ос
вобождали территории под 
строительство...

ПОСЛЕ СОБРАНИЯ. Следую
щий день начался, как обыч
но: директор, секретарь парт
кома и главный инженер спу
стились в шахту. Спустились 
для того, чтобы вникнуть в по
ложение дел на участках, в 
ситуацию, складывающуюся в 
забоях. Это были их будни. Но 
нынешний день отличался от 
утра вчерашнего. Отличался 
какой-то новой наполненно
стью: состоявшийся на отчет
но-выборном партийном соб
рании разговор помог всем 
коммунистам четче опреде
лить круг важнейших задач, 
настроил каждого на серьез
ное, ответственное отношение
к порученному делу.

Анатолии ХУГАЕВ. 
(Корр. «Зари Востока»).

ФОТОИНФОРМАЦИЯ

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ* 
«ЗАРИ ВОСТОКА»

ПОРЯДОК НА ПУТЯХ И ДОРОГАХ
22 июня 1985 г. в газете 

«Заря Востока» была опуб
ликована корреспонденция 
«Мусор на дорогах», в кото
рой, в частности, говорилось 
о неудовлетворительном са
нитарно-гигиеническом со
стоянии некоторых предпри
ятий и организаций города 
Батуми. Факты признаны 
Правильными. Бюро Батум- 
'ского ГК КП Грузии рассмо
трело вопрос «О неудовле
творительном техническом 
состоянии ведомственных 
железнодорожных подъезд
ных путей некоторых пред
приятий, организаций и уч
реждений города», где наря
ду с другими предприятия
ми дана неудовлетворитель
ная оценка деятельности 
руководства винного завода 
и ПМК треста «Грузкооп- 
строй» по обеспечению ис
правного состояния ж /д  пу
тей.

В настоящее время терри
тория, прилегаю щ ая к подъ
ездным путям винного за 
вода, в основном очищена от 
мусора, на мясокомбинате 
ведется работа для даль
нейшего направления сточ
ных вод в сеть очистных 
сооружений, на ПМК тре
ста «Грузкоопстрой» начаты 
работы по очистке террито
рии от отходов; террито
рия Аджарплодоовощторга 
очищена от мусора.

зги  нарушения на жителей 
наложены штрафы. Приня
ты  меры для неповторения 
подобных фактов.

Илья КАПАНАДЗЕ. 
заместитель председателя 
исполкома Боржомского 
горсовета народных депу
татов.

*  *  *

Натела ДУМБАДЗЕ, 
секретарь Батумского ГК 
КП Грузии.

*  *  *
В материалах рейда «За

ри Востока» под заголовком 
«Вид из окна вагона» кри
тиковались организации, з а 
соряющие бытовыми отхо
дами территорию, прилегаю
щую к железнодорожному 
полотну. Критика признана 
правильной, и соответствую
щие меры приняты. Частич
но ликвидированы незакон
но построенные ж ителям и 
села Вашловани свинар
ники, отходы от кото- 
р ы х  загрязняли окру
жающую территорию, з а

Дирекция производствен
ного объединения «Боржо
ми», обсудив выступление га. 
-зеты «Из окна вагона», при
знала его правильным. На

чальники санузлов наливоч
ных заводов №  1 и Кв 2 Г. Та- 
вадзе и Н. Глунчадзе строго 
предупреждены о необходи
мости вывозить отходы и му
сор в строго определенные 
для этого местй—на мусоро- 
свалку села Двири. Замести
телю генерального директора 
по строительству Е. Сванидзе 
и главному инженеру Г. Поп- 
хадзе поручено строитель
ство площадки для сж ига
ния мусора на территории 
завода.

Лица, нарушившие прави
ла вывоза мусора и отходов, 
будут привлечены к ответ
ственности в административ
ном порядке.
Кетевая ХАРИСЧИРАШВИАИ, 

генеральный директор про
изводственного объедине
ния «Боржоми».

*  *  *
Статья «Рынок на шоссе» 

о недостатках в работе ци- 
телихевского к  о л х озного
рынка, в частности, засоре
нии проезжей части авто
магистрали М аяковски — 
Вани, обсуждена на бюро 
Маяковского РК КП Грузии 
и признана правильной.

В специальном постанов
лении разработан ряд мер. 
направленных на улучшение 
работы рынка, укрепление 
его материально-технической 
базы.

За слабый контроль над 
работой ры нка его директо
ру А. Джабидэе объявлен 
выговор.

Гайоз НОЗАДЗЕ, 
первый секретарь Мая
ковского РК КП Грузин.

Свыше пятидесяти наимено
ваний продукции выпускает 
Кутаисская трикотажная фаб
рика.

На предприятии большое 
внимание уделяется внедре
нию новой техники. Только за 
последнее время в цехах 
смонтированы высокопроизво
дительные станки отечествен
ного и зарубежного производ
ства.

Н а  с н и м к е :  новым обору
дованием оснастился вязаль
ный цех Кутаисской трико
тажной фабрики имени Н. Ла- 
коба.

фото Г. Герсамия. (фото
хроника ГрузИНФОРМа).

Э Н Е Р Г О Р Е С У Р С А М -  
С Т Р О Г И Й  С Ч Е Т
ПОСТАВЛЕН под нагрузку «Кавкаснонн» — важнейший 
энергомост между Закавказьем п Северным Кавказом. Новая 
линия электропередачи в 500 киловольт через Главный 
Кавказский хребет связала ИагуриГЭС со Ставропольской 
ГРЭС. Включение «Кавкаснонн» поможет решению в нашей 
республике ряда важных энергетических проблем.

С этого сообщения началось 
очередное заседание рабочей 
группы по оперативному ре
шению вопросов управления 
процессами производства и по
требления топливно-энергети
ческих ресурсов при ЦК КП 
Грузии, посвященное рассмот
рению хода подготовки к зи
ме всего республиканского на
роднохозяйственного комплек
са.

не на всех предприятиях рес
публики осознали, что подго
товка к зиме — задача не толь
ко экономическая, но и соци
альная, ее решение имеет 
цель обеспечить людям нор
мальные условия труда и бы
та. Хозяйственным руководи
телям надлежит об этом пом
нить постоянно.

Нынешнее лето прошло без 
паводков; тем не менее уро
вень воды в Ингурском водо
хранилище достиг отметки 494 
метра, что превышает прошло
годний показатель. И все же 
расходование ее должно ве
стись экономно. Необходимо 
ускорить затянувшийся ка
питальный ремонт Ткварчель- 
ской ГРЭС. «Паспорт готовно
сти» ей должен быть выдан 
не позже 1 ноября с тем, что
бы станция зимой работала с 
полной нагрузкой.

Ответственной задачей про
должает оставаться накопле
ние мазута. Имеющиеся резер
вуары в основном уже запол
нены. Необходимо изыскивать 
новые емкости. Регулярное по
ступление газа в предусмот
ренных нормах позволяет де
лать его сейчас основным ви
дом топлива, а мазут прибе
регать на зиму, для использо
вания в возможных экстре
мальных ситуациях.

На заседании отмечено, что

Важнейшая из задач, стоя
щих перед трудовыми коллек
тивами, — рациональное ис
пользование топливно-энерге
тических ресурсов, бережли
вость. Однако все еще встре
чаются факты нарушений 
норм расхода энергоресурсов.
В связи с этим на заседании 
рабочей группы высказано 
соображение о необходимости 
республиканскому Комитету 
народного контроля усилить /  
контроль за соблюдением ре
жима экономии и бережливо
сти в использовании топливно- 
энергетических ресурсов.

Итоги заседания рабочей 
группы подвел ее руководи
тель, второй секретарь ЦК КП 
Грузии Б. Никольский.

В заседании рабочей груп- < 
пы приняли участие секретарь * 
ЦК КП Грузии Г. Анчаба- 
дзе, заместитель Председателя 
Совета Министров Грузинской 
ССР В. Вадачкория, заве
дующий отделом транспорта и 
связи ЦК КП Грузии Б. Бар
суков.

(ГрузИНФОРМ | .

Ф Е Р М А М - П О Л Н У Ю
Г О Т О В Н О С Т Ь  К З И М Е
НАСТУПАЮЩИЕ холода властно напоминают о 
приближении зимы. Готовы ли к  ней животноводы, 
обеспечены ли фермы достаточным количеством 
кормов? О том, как  эффективнее, по-хозяйски 
использовать фураж ные ресурсы, поднять 
'продуктивность общественного стада — эти и другие 
вопросы,* связанные с успешным проведением зимовки 
скота, были обоуждены на совещании в Совете 
Министров республики.

к

В нем приняли участие 
руководящие работники Гос
ком итета сельскохозяйст
венного производства Грузии, 
министерств, специалисты 
отрасли, ученые соответст
вую щ их научно-исследова
тельских институтов, работ
ники органов контроля и 
инспекции качества, экономи
ческой и б ухгалтер  к о й  
служб.

Н а совещании был заслу
ш ан  доклад заведующего от
делом сельского хозяйства и 
перерабатывающей промы
шленности Управления дела
ми Совета Министров Гру
зинской ССР Г. Кипиани. '

Рассмотрен вопрос о про
ведении в республике мас
совой инвентаризации кор
довы х ресурсов, создании 
для этой цели комиссий. Они 
призваны определить реаль
ные объемы заготовленных 
кормов, установить, насколь
ко их запасы достаточны 
для нормальной зимовки
скота.

Решающее значение для 
успешной зимовки скота
имеет не только достаточ
ный запас кормов, но ,и их 
качество. Установить его
такж е должны упомянутые 
комиссии. Пого ж и е дни
должны быть использованы 
для пополнения кормовых 
запасов с тем, чтобы с пе

реводом общественного стада 
н а  стойловое содержание 
производство мяса, молока 
н© снижалось. Необходимо 
принять меры и  к тому, 
Чтобы корма были подвезены 
к  фермам. Уже пора отре
монтировать подъездные до
роги к фермам и комплек
сам, утеплить животновод
ческие помещения. Долж
ную заботу следует проявить 
о  создании хороших условий 
для работы животноводов, 
как важнейшей предпосыл
ки их высокопроизводитель
ного. труда.

Образцовое проведе н и е 
зимовки скота во многом 
будет зависеть и от того, 
как будет организовано со
циалистическое соревнова
ние животноводов, матери
альное и моральное стиму
лирование их труда.

Для участников совещания 
был проведен инструктаж 
по вопросам предстоящей 
инвентаризации кормовых 
ресурсов республики.

Итоги совещания подвел 
секретарь ЦК КП Грузии 
Н. Читанава.

В работе совещания при
нял участие заместитель 
Председателя Совета Мини
стров .республики О. Вардзе- 
лашвили.

СГрузИНФОРМ).

БЕРЕЧЬ ЗЕМЛЮ, ПОВЫШАТЬ ЕЕ ПЛОДОРОДИЕ
ЗАДАЧИ партийных организаций автономной 
республики в повышении культуры земледелия в 
свете требований апрельского (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, совещания в ЦК КПСС по ускорению научно- 
технического прогресса и XXIV пленума ЦК КП 

'Грузии обсудил пленум Абхазского обкома партии.

В докладе секретаря обко
ма партии А. Москален
ко, выступлениях отмеча
лось, что в  результате эф 
фективного использования 
земельных ресурсов, широ
кого применения дости
жений науки и передового 
опыта, совершенствова н и я 
системы управления агро
промышленным комплек
сом сельскохозяйственное 
производство Абхазии суще
ственно возросло. З а  четы 
ре года нынешней пятилет
ки, по сравнению с соответ
ствующим периодом про
шлой пятилетки, в  автоном
ной республике заготовлено 
больше: сортового чайного 
листа—на 90 ты сяч тонн, ци
трусовых — на 208 тысяч 
тонн, мяса — на 8.300 тонн, 
молока — на 9,8 тысячи 
тонн, яиц — на 15 миллио
нов штук. Задания один
надцатой пятилетки по за 
готовке цитрусовых плодов 
и сбору сортового чайного 
листа выполнены досрочно. 
Все это — во многом ре
зультат работ по мелиора
ции земель, расширению 
площадей многолетних куль
тур, механизации трудо
емких процессов в  растени
еводстве и животноводстве.

Вместе с тем, подчерки
валось на пленуме, меры, 
принимаемые для повыше
ния культуры земледелия, 
ещ е не отвечают тем требо
ваниям, которые призваны 
обеспечить неукл о н н ы й  
подъем продукти в н о с т и 
каж дого гектара.

Партийные комитеты на 
местах недостаточно занима
ются решением проблем
ных вопросов, определением 
перспектив развития сель- 
скохозяйственн о г о  произ
водства допускают просчеты 
при подборе и расстановке 
кадров. Стиль и методы пар
тийного руководства не всег
да отвечают предъявляемым 
требованиям мобилизации 
первичных партийных орга
низаций, трудовых коллек
тивов на достижение наи
высших показателей в сель
ском хозяйстве.
■ Пленум потребовал от 
(партийных комитетов уси
лить организаторе к у ю  и 
массово-политическую ра
боту, направленную на все
мерную  интенсификацию 
сельскохозяйственного про
изводства, повышение куль
туры  земледелия. В част
ности, было указано на не
обходимость обеспечения в

хозяйствах планомер н о й  
работы по повышению пло
дородия почвы и охране 
окружающей среды. Прида
вая особое значение строго
му соблюдению технологи
ческой дисциплины, внедре
нию в производство науч
ны х разработок, эффектив
ному использованию ма
шин, механизмов и обору
дования, широкому и рацио
нальному ведению работ по 
химизации и мелиорации, 
пленум счел необходимым 
усилить партийный конт
роль на всех участках хо
зяйственной деятельности.

Пленум одобрил работу, 
проводимую партийными, 
советскими, хозяйственны
ми органами и обществен
ными организациями авто
номной республики по вы
полнению решений партии 
и правительства по Абхаз
ской АОСР, постановлений 
ЦК КП Грузии и Совета 
Министров Грузинской ССР 
о социально-экономическом 
развитии города Ткварчели, 
Гудаутокого и Очамчирско- 
го районов.

На пленуме высту п и л  
кандидат в члены бюро ЦК 
КП Грузии, первый секре
тарь Абхазского обкома 
партии Б. Адлейба.

По обсужденным вопросам 
приняты  соответствующие 
постановления.

(ГруэИНФОРМ), /



б о ев о й  о р д е н - н а  з н а м е н и
П О Г Р А Н И Ч Н О Г О  О Т Р Я Д А
КАК УЖЕ СООБЩАЛОСЬ, за заслуги в вооруженной 
защите социалистической Родины, успехи в боевой 
И политической подготовке и в связи с 40-летием Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне 
1941—1945 гОдов пограничный отряд, которым командует 
полковник А. Виноградов, Указом Президиума Верховного 
Совета СССР награжден орденом Красного Знамени.

И вот в торжественной об
становке заместитель предсе
д а т е л я  Комитета государствен
ной безопасности СССР гене
рал-полковник В. Пирожков 
прикрепил высокую награду 
родины к боевому знамени 
отряда-

р церемонии вручения орде
на пограничному отряду при
няли участие председатель 
КГБ Грузинской ССР генерал- 
полковник А. Инаури, руково

дящие работники партийных, 
советских и комсомольских 
органов, республики, началь
ник войск Краснознаменного 
Закавказского пограничн о г о  
округа КГБ СССР генерал-лей
тенант Г. Згерский, начальник 
политического отдела ЗакПО 
полковник Г. Куц.

Во время пребывания в 
Краснознаменном Закавказском 
пограничном округе генерал- 
полковник В. Пирожков по

знакомился с жизнью ордено
носного пограничного отряда, 
посетил пограничную заставу, 
которой командует майор 
В. Галецкий. Здесь он беседо
вал с воинами, ознакомился с 
их жизнью.

Генерал-полковник В. Пи
рожков выходил в море на 
пограничном сторожевом «ко
рабле, которым командует ка
питан 2-го ранга Г. Постав- 
сквй. Он наблюдал заг ходом 
учений по поиску и задержа
нию судна-нарушителя, дал 
высокую оценку действиям 
экипажа, сделал запись в вах
тенном журнале корабля.

(ГрузИНФОРМ).

\Ш Ш ЬС ООААШ ЕШ

В ИНТЕРЕСАХ ДВУХ 
СТРАН, ДВУХ НАРОДОВ
ПАРИЖ, 1 октября. (ТАСС). В связи с предстоящим 
официальным визитом во Францию Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева журнал «Экспортасьон-магазнн» 
выпустил специальный номер на французском и русском 
языках, посвященный анализу состояния советско-французских 
торгово-экономических отношений.

Советский Союз является 
особо важным торговым и 
экономическим партне р о м  
Франции, говорится в откры
вающей номер статье фран
цузского министра перестрой
ки промышленности и внеш
ней торговли Э. Крессон. Па
ши страны связаны давними 
узами сотрудничества, и фран
цузские предприятия сумели 
за эти долгие годы устано
вить со своими советскими 
партнерами отношения, пол
ные доверия, основанные на 

жении взаимных интере- 
•в, продолжает она. Министр 

выразила пожелание, чтобы 
сотрудничество между фран
цузскими и советскими пред
приятиями и организациями 
продолжало укрепляться, что
бы подтвердилась нынешняя 
тенденция к сбалансирован
ности торгового обмена.

Как новый этап в развитии 
франко-советских отношений 
расценил в своей статье пред
стоящий визит во Францию 
М. С. Горбачева председатель 
национального совета фран
цузских предпринимател е й 
И. Гаттаз. Французские фир
мы придают чрезвычайно боль
шое значение советско-фран
цузской встрече на высшем 
уровне, надеются, что она бу
дет способствовать активиза
ции экономического, промыш
ленного и торгового сотрудни
чества между нашими двумя 
странами, указал он.

Наш специальный выпуск 
подводит итоги развития со
ветско-французских торгово- 
экономических отношений, 
сказал в интервью корреспон
денту ТАСС директор «Эхс- 
портасьон-магазин» ‘Ив Гали-

шон. Это нам представляется 
ценным и необходимым, учи
тывая важность визита во 
францию М. С. Горбачева, 
продолжал он. Нашим стра
нам необходимо развивать и 
экспорт, и импорт, и послед
ние советско-французские кон
тракты свидетельствуют об 
этом стремлении сторон. Я и 
те видные представители де
ловых кругов, которые опуб
ликовали свои мнения в спе
циальном выпуске журнала, 
считаем возможным значи
тельное увеличение двусто
роннего обмена, продолжал
И. Галишон. Мы хотели бы 
совместного осуществления 
крупных проектов, а также
участия в советско-француз
ских связях небольших и сред
них предприятий нашей стра
ны. Я уверен, что предстоя
щий визит во Францию совет
ского руководителя даст но
вый импульс советско-фран
цузским торгово-экономиче
ским отношениям, указал в за
ключение директор «Экспор- 
тасьон-магазин ».

ДЕНЬ СССР 
НА ЯРМАРКЕ 
В ПЛОВДИВЕ

П Л О В Д И В ,  1 октября. 
(ТАСС). С утра многолюдно в 
советском павильоне на меж
дународной технической яр
марке в Пловдиве. Сегодня 
здесь отмечается День Совет
ского Союза.

На пяти тысячах квадратных 
метрах павильона и на от
крытой площадке экспониру
ются образцы продукции мно
гих промышленных предприя
тий СССР. Особое внимание 
посетителей привлекают ма
кет термоядерной установки 
«Токамак-10» и металлорежу
щий станок «16-К-20», кото
рый способен по заданной 
программе автоматически вы
полнять целый ряд операций. 
Этот станок создан на мос
ковском заводе «Красный про
летарий».

Но не только ими ограни
чиваются новинки советской 
промышленности, с которыми 
знакомятся посетители па
вильона СССР. Новокраматор
ский машиностроительный за
вод им. Ленина демонстриру
ет модели роторных и шагаю
щих экскаваторов, макеты со
временных технологических 
линий для металлургического 
производства. Вызывает инте
рес и установка каталитиче
ского крекинга, превращаю
щая отходы нефтепереработ
ки, ранее сжигавшиеся, в вы
сокооктановый бензин.

ПАМЯТИ НАСЕРА
КАИР, 1 октября. (ТАСС). 

Здесь состоялось торжествен
ное заседание, посвященное 
памяти Г. Абдель Насера. В 
^ероприятии, организованном 
Национальным комитетом соли, 
-арности стран Азии и Афри
ки по случаю 15-летия со дня 
смерти бывшего президента 
--гипта, приняли участие руко
водители и активисты комите- 
та, представители обществен
ности. в качестве гостей на за
седании присутствовали зару
бежные египтологи, авторы 
книг и статей об этом выдаю
щемся государственном деяте-

В выступлениях участников 
отмечался весомый вклад На
сера в развитие мирового на
ционально - о с в ободительного 
Движения и становление дви
жения неприсоединения. Особо 
ыделялась его роль в основа

на™ 41151 солидарности
(ОСНМ). А ми -  Африм
тГ**^ТНИКи и постиознадюмились с выставкой фо-

51 и ,иг- посвященных
№Д̂ Г ’" геста Гамаля

ЧТО СКРЫВАЕТСЯ 
ЗА ПЕРЕСТАНОВКАМИ 
В БЕЛОМ ДОМЕ
ВАШИНГТОН, 1 октября. (ТАСС). Президент Рейган вызвал 
в Белый дом министра здравоохранения и специальных служб 
М. Хеклер н сообщил ей, что «подыскал» для нее другую 
работу — подальше от Вашингтона. В тот же день Белый дом 
объявил об отставке помощника президента по политическим 
вопросам Э. Роллинза, который, мол, решил уйти с 
правительственной службы «в частный сектор».

Активно циркулируют слухи 
и о том, что к  «частной дея
тельности» намерен вернуться 
в самое ближайшее время 
П. Бьюкенен, возглавляющий в 
Белом доме отдел связей. .

Список недавних и еще толь
ко ожидаемых отставок и 
увольнений в высших эшело
нах администрации, в том чис
ле в ближайшем окружении 
президента Рейгана, этим да
леко не исчерпывается. Как 
отмечают обозреватели, вся 
эта чехарда — результат уси
ливающейся м е ж  д о усобной 
борьбы в Белом доме, в клю
чевых федеральных ведомст
вах, которая в свою очередь 
обусловлена серьезными про-’ 
валами и просчетами админи
страции как в области внеш
ней, так и внутренней поли
тики.

Характерна в этом плане 
сравнительно недавняя отстав
ка Д. Стокмэна: его уволили с 
поста директора администра
тивно-бюджетного управления 
за слишком откровенные за
мечания относительно поло
жения дел в американской эко
номике. Что касается увольне

ния М. Хеклер, то ей попро
сту отвели роль «козла отпу
щения» — дабы свалить на 
нее ответственность за жесто
чайший кризис, переживаемый 
в системе здравоохранения и 
социального обеспечения. ЭТОТ 
кризис вызван в первую оче
редь катастрофической нехват. 
кой федеральных средств, ко
торые вашингтонская админи
страция предпочитает во все 
возрастающих суммах тратить 
на гонку вооружений. •

Явно не без «подскажи» 
сверху готовится уйти П. Бью
кенен, который ведает в Бе
лом доме вопросами «стратеги
ческого п р о п а  гандистского 
планирования», и, в частности, 
вопросами пропагандистского 
обеспечения политики админи
страции в области контроля 
над вооружениями. По имею
щимся сведениям, Бьюкенен 
навлек на себя недовольство 
неэффективное т  ь ю попыток
убедить общественное мнение 
в «миролюбии» администрации, 
развеять опасения по поводу 
все новых милитаристских 
программ Вашингтона, в осо
бенности программы «звездных 
войн».

ДОКАЗАТЕЛЬСТВА 
НЕВИНОВНОСТИ 
БОЛГАРСКИХ ГРАЖДАН
СОФИЯ, 1 октября. (ТАСС). Ход процесса по делу о 
покушении на главу римско-католической церкви в Риме 
доказывает полную невиновность болгарских граждан.

Обвинения, выдвинутые про
тив них, опровергаются самим 
же главным свидетелем — ту
рецким террористом • Агджой. 
Ход процесса до сих пор ни
чем не подтверждает данные 
следствия, а, наоборот, опро
вергает их, заявил председатель 
Болгарского национального ко
митета в защиту С. Антонова 
профессор Б. Спасов. Он вы
ступил на состоявшейся здесь 
встрече болгарских юристов с 
представителями средств мас
совой информации. Участники

встречи — крупные болгарские 
правоведы — обратили особое 
внимание на попытки опреде
ленных круге» на процессе 
отыскать в преступной среде 
«свидетелей», которые могли 
бы «подтвердить» пресловутую 
«болгарскую версию» (лживые 
утверждения о причастности 
граждан Болгарии к покуше
нию на Иоанна Павла II). Но 
их показания, отмечалось на 
встрече, раскрыли лишь меха
низм вербовки людей, которые 
должны были лжесвидетельст
вовать на процессе.

НАУЧНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Огромная «курортная» на
грузка Черноморского побере
жья — нёсколько миллионов 
отдыхающих за сезон — вы
двигает в ряд первоочередных 
заддчу охраны бассейна Чер
ного моря, рационального ис
пользования его природных 
ресурсов и восстановительных 
возможностей. Постоянно ра
стущие масштабы народнохо
зяйственной деятельности усу
губляют эту проблему, реше
ние которой теперь охватыва
ет самые разные стороны ин
дустриального развития.

Не случайно именно в Ко- 
булети проходит открывшая
ся 1 октября Всесоюзная на
учная конференция по совре
менным проблемам гигиены 
моря и нормированию водо
пользования в народном хо
зяйстве страны. Пример Чер
ного моря, перспективы его 
использования, защита от вред
ных воздействий рассматрива
ются в общем контексте воп
росов охраны окружающей 
среды на благо человека. Так, 
среди организаторов -кобулет- 
ской встречи — ученые и спе
циалисты Госкомитета СССР 
по науке и технике, Академии 
медицинских наук страны, ми
нистерств здравоохране н и я 
СССР и Грузинской ССР, уп
равления «Грузкурорт» при 
Совете Министров республи
ки.

Конференция, которая про
длится пять дней, включает 
доклады, дискуссии, заседания 
рабочих групп. Она обсужда
ет как научные основы гигие
ны окружающей среды, вопро
сы методики исследований, так 
и опыт их применения в при
родоохранной практике.

(ГрузИНФОРМ).

АВСТРИЙСКИЕ 
ПАРЛАМЕНТАРИИ 
В ТБИЛИСИ

1 октября из Москвы в Тби
лиси прибыла делегация пар 
ламента Австрии во главе с 
президентом Национального 
совета Антоном Бенья. Деле
гация находится в нашей стра
не с официальным визитом 
по приглашению Верховного 
Совета СССР.

В поездке по стране делега
цию сопровождает депутат 
Верховного Совета СССР, 
председатель Совпрофа Укра
инской ССР В. А. Сологуб.

Вместе с делегацией при
был советник-посланник по
сольства Австрии в СССР Мар
тин Вухович.

В Тбилисском аэропорту, ук
рашенном государственными 
флагами Австрийской Респуб
лики, СССР и Грузинской ССР, 
делегацию встречали Предсе
датель Верховного Совета 
Грузинской ССР И. Аба
шидзе, депутат Верховного Со
вета СССР, председатель Сов
профа Грузии Т. Мосашви- 
ли, секретарь Президиума 
Верховного Совета Грузин
ской ССР Т. Лашкарашви- 
ли, заместитель председателя 
Комиссии по иностранным де
лам Верховного Совета Гру
зинской ССР П. Чхеидзе, 
депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР 3. Месхи- 
швили, Н. Нефедов, Н. Поп- 
хадзе, министр и н о е  тран- 
ных дел Грузии Г. Джава- 
хишнили, начальник главного 
хозяйственного управления Со
вета Министров Грузинской 
ССР И. Андриадзе, заме
ститель председателя прези
диума ГОДИКСа Г. Чарк- 
виани-

(ГрузИНФОРМ).

ОПЫТ ГРУЗИИ 
ПОЛЕЗЕН

В Тбилиси завершился меж
дународный семинар по тео
рии и практике промышленно
го развития. Он проводился в 
Институте управления народ
ным хозяйством при ГКНТ рес
публики в рамках совместного 
сотрудниче с т  в а СССР и 
ЮНИДО (организации ООН по 
промышленному развитию).

Программа нынешнего семи
нара была направлена на ук
репление и улучшение меха
низма планирования в разви
вающихся странах, для их бо
лее эффективной индустриа
лизации.

За две недели работы семи
нара его участники — предста
вители 13 стран Африки, озна
комились с теорией и практи
кой промышленного планиро
вания в СССР, и, в частности,, 
в нашей республике.

Гостям была предоставлена 
возможность совершить поезд
ку в Абаша и Телави для зна
комства с работой районного 
агропромышленного объедине
ния и автоматизированной си
стемы сбора винограда, они 
посетили тбилисское научно- 
производственное объединение 
«Элва».

Семинар выработал кон
кретные рекомендации, на
правленные на улучшение си
стемы планирования в разви
вающихся странах.

(ГрузИНФОРМ).

НАЧАЛИСЬ ЗАНЯТИЯ В СЕТИ
ПОЛИТИЧЕСКОГО И ЭКОНОМ ИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ЗНАНИЙ, ТРУДОВОЙ ЭНТУЗИАЗМ- 
С Ъ Е З Д У  РОДНОЙ П А Р Т И И
1 октября в городах н селах республики начался новый 

учебный год в системе политического и экономического об
разования. Ои совпадает с большими знаменательными собы
тиями в жизни нашей страны — завершением одиннадцатой 
пятилетки н началом новой, двенадцатой, с открытием XXVII 
съезда КПСС.

И не случайно первое занятие во всех звеньях марксистско- 
ленинского образования посвящено глубокому анализу наших 
возможностей н резервов, оно призвано помочь каждому тру
женику республики определить свое место в общем строю 
борьбы за успешное завершение плана 1985 года и пятилетки 
в целом, достойную встречу съезда родной партии.

По традиции в  проведении занятий активно участвуют ру
ководящие партийные, советские, профсоюзные, комсомоль
ские и хозяйственные работники.

Сегодня мы публикуем сообщения о первых занятиях.

Настрой 
на деловитость 
и инициативу

Тема первого занятия «Бее 
возможности и резервы — ус
пешному выполнению плана 
на 1985 год и социалистиче
ских обязательств, достойной 
встрече XXVII съезда КПСС» 
как нельзя более точно опреде
ляет основное содержание ак
тивной работы партийной ор
ганизации тбилисского объеди
нения «Электровозостроитель» 
на текущий момент. Предприя
тие переживает сейчас очень 
ответственный период рекон
струкции и расширения, пол
ным ходе»! идет освоение вы
пуска нового 12-осного локо
мотива ВЛ-15. .

Охарактеризовав содержа
ние новых подходов партии 
к  решению социально-эконо
мических, научно-технических 
и идейно-воспитательных про
блем, пропагандист школы 
конкретной экономики Я. Ива
нишвили отметил инициатив
ный поиск электровозострои- 
гелей в решении вопросов ус- ’ 
корения научно-технического 
прогресса. Так, слушателями 
школ и семинаров экономиче
ского образования разработа
но 313 творческих планов, при
чем качественно улучшилось 
их содержание. Благодаря 
реализации этих планов будет 
достигнуто снижение трудоем
кости изготовления продук
ции на 9.600 норма-часов, что 
позволит до конца года сэко
номить более 250 тысяч руб
лей.

Обсуждая дополнительные 
возможности для ускорения 
темпов развития производст
ву, слушатели школы конкрет
ной экономики акцентировали 
внимание на усилении подго
товки кадров. В прошлом году 
на заводе повысили квалифи
кацию 894 работника, в том 
числе на курсах целевого на
значения — 315, в школах по 
изучению передовых методов 
труда — 260. Но новые зада
чи требуют существенного уг
лубления этой работы. И здесь 
свое слово должны сказать 
слушатели различных звень
ев партийной учебы и экономи
ческого образования, две тре
ти которых уже сегодня яв
ляются наставниками молоде
жи.

Первое занятие задало хо
роший тон для всей ' после
дующей учебы в году, связан
ном с XXVII съездом КПСС и 
XXVII съездом Компартии 
Грузии, настроило людей на 
глубинный поиск резервов, де
ловитость и инициативу.

Джульетта АЛАВИДЗЕ.

Наш девиз: 
ускорение

Партбюро и пропагандисты 
Сухумского экспериментально
го завода газовой аппаратуры 
заблаговременно позаботились 
о том, чтобы первое занятие в 
сети партийной и экономиче
ской учебы прошло организо
ванно, с наивысшей отдачей. 
Так, пропагандист школы эко
номического образования ин
женер-технолог завода Любовь 
Колесникова и ее слушатели— 
передовые рабочие цеха № 2 
Тамаз Геленава, Амиран Ша- 
кая, Серафима Быкова, Лео
нид Тординава, Вера Попова, 
Николай Калиниченко и дру
гие повели активный разговор 
о путях ускорения научно-тех
нического прогресса, о резер
вах Повышения производитель

ности труда и качества выпу
скаемой продукции.

На заводе многое сделано по 
линии научно-техническ о г о  
прогресса, но еще больше 
предстоит, сделать. Начато 
строительство нового корпуса, 
где будет смонтировано совре
менное оборудование, обеспе
чена полная механизация и ав
томатизация производственных 
процессов на участке, где бу
дут выпускаться газовые бал
лоны.

Анализ хозяйственной дея
тельности показал, что коллек
тив выполнит свои обязатель
ства, взятые в честь XXVII 
съезда КПСС и XXVII съезда 
Компартии Грузии. Цех № 2, 
где» работают слушатели шко
лы, постоянно выпускает ото
пительные аппараты с государ
ственным Знаком качества, из 
месяца в месяц перевыполняет 
производственные задания. За 
девять месяцев в целом по за
воду выпущено сверх плана 
товарной продукции почти на 
50 тысяч рублей, а товаров на
родного потребления—более чем 
на 400 тысяч рублей. Произво
дительность труда повышена 
на 1,6 процента против плано
вой и на 1,1 процента сниже
на себестоимость выпускаемой 
продукции, что дало экономию 
48 тысяч рублей. План выпуска 
продукции высшей категории 
качества перевыполнен на 423 
тысячи рублей.

— Расчеты показывают, — 
сказали слушатели на заня
тии, — что мы можем выпол
нить свои обязательства на 
один-два дня раньше, чем бы
ло предусмотрено ранее. Это 
и будет трудовым подарком 
каждого коммуниста, каждого 
слушателя, партийной органи
зации и всего коллектива 
XXVII съезду КПСС и XXVII 
съезду Компартии Грузии.

Решено годовой план выпу
ска товарной продукции вы
полнить 27 декабря.

Давид ШЕЛИЯ.

Резервы — в дело
Все тридцать слушателей 

школы коммунистического тру
да, созданной на литейно-ме
ханическом участке Батумско
го завода бытового машино
строения, дружно пришли на 
первое занятие. Пропагандист 
Харламий Карабашиди, рас
сказав об основных задачах, 
нагаченных апрельским (1985 г.) 
Пленумом ЦК КПСС в обла
сти социального и экономиче
ского развитая нашей страны, 
назвал цифры, характеризую
щие выполнение заданий ны
нешнего года и пятилетки в це
лом в народном хозяйстве Гру. 
зинской ССР, Аджарской 
АССР, города Батуми.

— Как вам известно, — ска
зал X. Карабашиди,   наш за
вод еще в августе нынешнего 
года рапортовал о выполнении 
заданий одиннадцатой пяти
летки по всем основным тех- 
*нихо-экономическим показате
лям. В эту победу коллектива 
завода внес вклад и наш ли
тейно-механический участок.

Далее пропагандист заострил 
внимание на ходе выполнения 
социали с т и ч е с к и х  обяза
тельств в честь XXVII съезда 
КПСС я  XXVII съезда Ком
партии Грузии. Некоторые пун
кты уже реализованы. На уча
стке сумели значительно сокра
тить среднесуточный расход 
электроэнергии и пара, сбере
жено около двух тонн 
проката черных металлов, а 
также немалое количество 
алюминиевых труб, что позво
лит уже в четвертом квартале

нынешнего года поработать 
два дня за счет экономии.

Слово берет слесарь уча
стка, коммунист Джумбер Са- 
паридзе:

— Трудиться эффективно 
можно только при своевремен
ной доставке к рабочим ме
стам сырья, материалов, ин
струментов. Партийная органи
зация завода не должна осла
бить контроль в этом Деле, 
чтобы снова не повторились 
срывы, которые бывали у нас..

Сверловщица Гугули Бери
дзе свое выступление посвяти
ла вопросам укрепления тру
довой и технологической дис
циплины:

— Некоторые наши товари
щи не считают большим гре
хом опоздать на работу на 5— 
10 минут или уйти чуть рань
ше срока домой. В масштабе 
цеха, а тем более завода это — 
немалые потери, и им следует 
положить конец. »

Старший мастер участка Ре
ваз Комахидзе говорил о том, 
что в литейно-механическом 
сложился здоровый, спаянный 
коллектив, который трудится 
в обстановке взаимопомощи и 
взаимовыручки.

Занятие прошло на высоком 
идейно-политическом уровне, 
слушатели проявили актив
ную заинтересованность в мо
билизации всех внутренних 
резервов.

Роберт ПЕРАДЗЕ.

В тесной связи 
с жизнью

— Нынешний учебный год 
в сети партийной учебы и эко
номического образования, — 
сказал на первом занятии про
пагандист школы конкретной 
экономики Хетагуровского се
меноводческого совхоза Казбек 
Кочиев, — проходит в знаме
нательный период — в момент 
подготовки к о ч е р едному 
XXVII .съезду КПСС и XXVII 
съезду Компартии Грузии. Это 
обязывает нас трудиться по- 
особому, преподнести форуму 
коммунистов страны достойные 
трудовые подарки.

Следует отметить: слушате
ли с большим интересом встре
тили сообщение пропагандиста 
о том, что в нынешнем учеб
ном году они будут осваивать 
курс «Организация и внедре
ние бригадного подряда на се
ле». Ведь хетагуровцы одними 
из первых в автономной обла
сти начали осваивать бригадный 
подряд. Два года тому назад 
одна из бригад совхоза, руко
водимая коммунистом Черме- 
ном Цховребовым, полностью 
перешла на коллективный под
ряд и добилась хороших ре
зультатов. С каждого из за
крепленных за ней 25 гекта
ров она-получила по1 14 цент
неров семян фасоли при пла
не 10 центнеров. Производи
тельность труда в бригаде воз
росла на 27 процентов.

В следующем году на базе 
четырех полеводческих и двух 
механизированных бригад были 
созданы две комплексно-меха
низированные бригады, работа
ющие на основе коллективного 
подряда.

Продовольственная програм
ма совхоза, отмечалось слуша
телями, разработанная на за
вершающий год одиннадцатой 
и двенадцатую пятилетку, 
нацеливает их на крутой пово
рот к  более интенсивным ме
тодам ведения производства, 
лучшему использованию зем
ли, ̂  производственных мощно
стей, трудовых, материальных 
и финансовых ресурсов, все* 
Имеющихся резервов. В ней, 
в частности, предусматривает
ся увеличение производства 
семян люцерны за счет повы
шения погектарной урожайно
сти на 250 процентов, гибрид
ной кукурузы «картули-9»—на 
150 процентов. К этому до
бавим: такие . же повы
шенные обязательства взяты и 
в животноводстве, и в плодо
водстве, которым тоже в хозяй
стве уделяется серьезное вни
мание.

Реализовать намеченное, до
стойно встретить съезд партии

Пропагандист Тбилисского электровагоноремонтного завода им. И. В. Сталина 
Леван Турдзеладзе (на передаем плане—слева) проводит консультацию со слушателями.

Фото Михаила Квнрикашвнлн.

слушателям школы, всем труже
никам хозяйства поможет даль
нейшая экономическая учеба. 
Слова у них не расходятся с 
делами. Об этом лишний раз 
свидетельствуют - и показатели 
текущего года: планы по про
изводству зерна перекрыты, пе- 
ревыпалнены задания по заго
товке кормов для животновод
ства.

Анатолий АНДРЕЕВ.

Ч ель: повышение 
эффективности

Первое занятие в школе кон
кретной экономики, которая 
уже пять лет функционирует 
при эестафонсхом з а в о д е  
«Грузкабель», состоялось сра
зу после окончания первой 
смены.

— Нынешнее занятие % сов
пало со значительным собы
тием в жизни нашего завода — 
неделю тому назад коллектив ' 
выполнил пятилетний план и 
работает в счет двенадцатой 
пятилетки, — так начал бесе
ду пропагандист, директор за
вода Гурам Кучухидзе. — 
Стремясь достойно встретить 
XXVII съезд КПСС и XXVII 
съезд КП Грузия, мы взяли 
обязательство сверх пятилет
него плана выпустить продук
ции. на 5 миллионов рублей. 
•Уже сейчас можно сказать, 
что слово коллектив сдержит.
' У нас немало передовиков, 
которые умеют активно изы
скивать дополнительные ре
зервы производства. Среди 
них—главный энергетик Ами
ран Чапидзе, начальник глав
ного цеха Гурам Самхарадзе, 
слесари Ваяо Горгодзе, Гурам 
Бежашвили и многие другие. 
На их счету не одно внедрен
ное рацпредложение и техни
ческое новшество. Это — су
шильный агрегат для пласти
ке», электрический счетчик 
для контроля за расходовани
ем сырья, новый шприц-пресс/ 
Наш коллектив еще в начале 
года взял обязательство за сч« ‘ 
этих новшеств добиться такой 
экономии сырья и энергоресур
сов, чтобы работать на них 
два дня. Но прошло лишь де
вять месяцев, а  завод на сэ
кономленных ресурсах уже 
проработал 4,5 дня. -

Мы положительно решили и 
вопрос об использовании от
ходов. Наши рационализаторы 
создали нестандартные устрой
ства, с помощью которых из 
пластиковых отходов мы уже 
выпускаем товары широкого 
потребления, такие, как ороси
тельные шланги, веревки и 
т. д. Оправдал себя в наших 
условиях и бригадный подряд. 
В этих бригадах, большинство 
из которых — на хозрасчете, 
объединено сейчас 85 процен
тов рабочих, а это очень важно, 
ибо производительность труда 
в таких коллективах на 10 
процентов выше.

На первом занятии школы 
«От эксперимента—к новой си
стеме хозяйствования» слуша
тели детально обсудили пер
воочередные свои задачи на 
финише пятилетки, в преддве
рии XXVII съезда КПСС и 
•XXVII съезда Компартии Гру
зии.

Вахтанг КИКНАДЗЕ.

Умножать успехи
В первой производственной 

бригаде Зедаэцерского чае
водческого совхоза-техникума 
в нынешнем году действует 
школа коммунистического тру
да, изучающая курс «Коллек
тивная форма организации 
труда, бригадный хозрасчет».

Собравшись на свое первое 
занятие, пропагандист Торни- 
ке Шония и слушатели с удо
влетворением отметили, что/ 
несмотря на неблагоприятные 
погодные условия, совхоз в 
нынешнем году собрал и от
правил на переработку 5.765 
тонн зеленого чайного листа. 
Годовой план сбора листа хо
зяйство выполнило к 23 сен
тября, а буквально на днях 
зедаэцерцы будут рапортовать 
о выполнении повышенного 
обязательства. В успехах хо
зяйства особенно велика доля 
первой бригады. План - обяза
тельство бригады составляет 
750 тонн, фактически на сего
дняшний день она собрала 
800 тонн листа, причем пер
вым сортом сдано 66 процен
тов при плане 65.

Обсуждая на первом заня
тии новые возможности ус
корения экономического ро
ста, слушатели школы — пере
довые механизаторы Завел Со- 
селия, братья Темури и Вале
рий Чхетиани, Шарамхват и 
Бондо Апрасидзе, Вахтанг и 
Реваз Гвичиани, сборщицы 
Мзия Гварлиани, Анета Чхви- 
миани и другие— в честь пред
стоящего XXVII съезда пар
тии обязались собрать еще 
25 тони листа, а  также 
30 тонн лао-ча, что на три 
тонны больше годового плана.

Слушатели школы также 
выразили твердую решимость 
все весенние работы на сво
ем участке провести качест
венно и в сжатые сроки, и во 
всеоружии встретить новый 
сезон сбора первого года две
надцатой пятилетки.

Митрофан ГОГОХИЯ



2 ОКТЯБРЯ 1985 ГОДА
ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

«с о л о в е й » г р у з и н с к о й  з е м л и
ТАК ласково прозвал народ великого грузинского поэта, 
общественного деятеля и пламенного борца за народное 
счастье Акакия Церетели. Поэт, чьи стихи, переложенные 
в песни, воспринимаются сегодня многими как народные, 
считал первейшим долгом служение Отечеству, родному 
народу. Его лира пробуждала национальное самосознание, 
^дала к борьбе против насилия, темноты и бесправия.

Народ сторицей воздал вы
разителю его сокровенных 
дум и чаяний. Он подхватил 
творческое наследие поэта.

Прошло 145 лет со дня рож
дения Акакия Церетели. Он и 
сегодня — с родным народом, 
борется, строит и созидает 
вместе с ним!

Это продемонстрировал и 
нынешний, давно ставший тра
диционным, «День Акакия — 
праздник поэзии», ежегодно 
отмечаемый на его родине — 
в Сачхере, Схвитори и Сава
не. Он начался с возложе
ния венхов к памятнику поэту

в центре Сачхере. Затем гости 
и тысячи тружеников района 
направились к государствен
ному Дому-музею Акакия Це
ретели в Схвитори. Здесь со
стоялся праздник поэзии, по
священный тонкому лирику и 
пламенному певцу дружбы и 
братства народов. Красочные 
транспаранты вместили в себя 
вдохновенные строки поэта, 
такие близкие и дорогие каж
дому участнику торжества.

Открывая праздник, дирек
тор Дома-музея А. Церетели 
Андро Ломидзе говорил о все
народной любви к  поэту, чья

СОВРЕМЕННОСТЬ-  
КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ИТОГИ минувшего сезона и задачи, стоящие перед деятелями 
грузинского советского театра, обсудили участники пленума 
Театрального общества Грузии, состоявшегося 30 сентября.
Его открыл вступительным словом председатель президиума 
Театрального общества Грузин, народный артист СССР 
Г. Дордкипанидзе. С докладом выступил первый 
заместитель министра культуры Грузии И. Гамрекели.

Лучшие спектакли минувше. 
го сезона, отмечалось на пле
нуме, отличаются не только 
высоким профессионализмом, 
эстетической значимостью, но 
и умением подметить наиболее 
характерные явления жизни, 
вмешаться в ее сложные про
цессы, даггь им социальную 
оценку. Практически все* теат
ры республики „ подготовили 
спектакли к 40-летию Велихой 
Победы, начали подготовку к 
XXVII съезду КПСС и XXVII 
съезду Компартии Грузии. 
Июньский (1983 г.) Пленум ЦК 
КПСС поставил перед деятеля
ми искусства новые и ответ
ственные задачи — воспиты
вать человека коммунистиче
ского общества ярким и стра
стным словом, раскрывать со
временную жизнь во всей ее 
полноте, преодолевать хазен- 
ное, формальное отношение х 
своему долгу. Исходя из это
го, строилась вся работа теат
ров, и  прежде всего—их репер
туарная политика, в которой, 
ках правило, выражается идей
но-художествен н а я позиция 
любого творческого коллекти
ва. Основная установка наших 
Театров — современность. Ин
тересными в этом плане ста
ли спектакли: «Звездопад» — 
Тбилисского академического 
театра имени К. Марджани
швили, «Музыка для живых»— 
в академическом театре опе

ры и балета имени 3. Палиа
швили, «Семья Тотов» — в 
Тбилисском государственном 
д р а м а т и ч е с к о м ,  театре. 
«Фронт» — в Сухумском ГрУ' 
зинсхом театре, «Односельча^ 
не» — в Тбилисском грузин
ском ТЮЗе, совместная с поль
скими коллегами работа — 
спектакль «Первый день сво
боды» — в Метехском моло
дежном театре... и, конечно 
же, «Судный день» — в 
Тбилисском академическом те
атре имени Руставели, антиво 
енный спектакль, включенный 
в программу Всесоюзного смот
ра постановок на тему войны.

Вместе с тем были еще спек
такли без глубокого освещения 
актуальных проблем, отобра
жения их с разных точек зре
ния.

На пленуме состоялся об
стоятельный разговор о спек
таклях, которые деятели гру
зинского сценического искус
ства посвящают форуму ком
мунистов страны.

Предметом особого внимания 
участников пленума стали во
просы, связанные ч с работой с 
творческой молодежью, подго
товкой профессиональных кад
ров...

В работе* пленума принял 
»едую 
ЦК

Н. Джанберидзе.

участие заведующий отделом 
культуры ЦК КП Грузии

 'В ПРОКУРАТУРЕ ГРУЗИНСКОЙ С С Р ----

ЗА ГРУБОЕ НАРУШЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ 
ЭТИ КИ -К ОТВЕТУ
КА К Б Ы  пи были значительны заслуги родителей, 
высоко их служебное положение, они не должны 
ставить их детей в  особое, привилегированное положение. 
Это не только идет вразрез с принципами социальной 
справедливоегтц но и зачастую наносит непоправимый 
.урон воспитанию подрастающего поколения, вступающего 
в  жизнь по кривым дорожкам, в обход закона.

Это было четко зафиксиро
вано в  недавнем постановле
нии ЦК КП Грузии, рас
смотревшем вопрос о гру
бейших наруш ениях в тру
доустройстве школьников 
для  получения льгот при 
поступлении на юридиче
ский факультет Тбилисско
го государственного универ
ситета. В нынешнем году 38 
абитуриентов, поступивших 
н а  этот факультет без отры
ва  от производства, совме
щ али  учебу в средней ш ко
ле с работой /на таких долж 
ностях, которые давали им 
возможность на льготных 
условиях быть начисленны
м и в  вуз. Во многих случа
я х  при трудоустройстве де
тей просматривались ф акты  
протекционизма, использо
вания родителями своего слу
жебного положения. К ак же 
иначе подростки могли быть 
приняты  на должности 
юрисконсульт о в, юристов- 
претензионистов, если, со
гласно нормативным доку
ментам, на эти должности 
назначаю тся лица, имею
щ ие высшее юридическое 
образование или в  исключи
тельны х случаях стаж  р а
боты по юридической спе
циальности не менее трех

лет, либо обучающиеся на 
последних курсах высших 
юридических учебны х заве
дений.

Среди тех, кто, пользуясь 
своим служебным положе
нием, в обход закона созда
вал своим детям реж и м  наи
большего благоприятствова
ния, оказались и работники 
прокуратуры.

Коллегия прокуратуры 
республики им ела об этих 
ф актах  свое строгое сужде
ние. За грубое нарушение 
профессиональной этики от 
занимаемых должностей ос
вобождены: прокурор горо
да Рустави М. .3. Курдадзе, 
заместитель начальника от
дела прокуратуры республи
ки Г. Г. М тварелидзе, про
курор отдела прокуратуры 
Грузинской ССР Р . А. Хун- 
цария, старший помощник 
прокурора Тбилиси Г. Л. Ке- 
реселидзе, помощник тби
лисского прокурора пр над
зору за  соблюдением зако
нов в исправительно-трудо
вых учреждениях Э. Г. Тке- 
чпелашвили, помощник про
курора района им ени 26 ко
миссаров города Тбилиси 
В. К. Варазашвили.

(ГрузИНФОРМ).

лира «высекала огонь свободы, 
равенства и братства» и сего
дня служит своему народу.

— В 1990 году, — сказал 
выступивший на празднике сек* 
ретэрь правления Союза пи
сателей Грузии поэт Р. Амашу- 
кели, — исполняется 150 лет 
со дня рождения поэта. Эта 
дата будет широко отмечать
ся в нашей стране. Решением 
ЮНЕСКО ее будет отмечать 
вся планета. Имя поэта бес
смертно, он сам воздвиг себе 
нерукотворный памятник. Но 
только советское время, наша 
действительность, мудрая ле
нинская национальная полити
ка позволили столь далеко 
пронести славу великого сына 
Грузии.

Затем слово было отдано 
поэзии. Звучали бессмертные 
стихи поэта в исполнении ак
теров 3. Кверенчхиладзе и

Г. Харабадэе, артистов Горий- 
сКого Драматического театра, 
участников местной художест
венной самодеятельности. Ан
самбль «Мартве», другие во
кальные коллективы исполни
ли песни на слова поэта. За
кончился праздник исполне
нием песни «Сулико», которую 
подхватили все участники 
праздника.

В празднике поэзии принял 
участие заведующий отделом 
пропаганды и агитации ЦК 
Компартии Грузии Н. Эндела- 
дзе.

(ГрузИНФОРМ).

Н а  с н и м к е :  праздник,
посвященный 145-летию со дня 
рождения А. Церетели на его 
родине — в Схвитори.

Фото Г. Шарашенндзе.
(Фотохроника

ГрузИНФОРМа).

ОТЗОВИТЕСЬ,
ВЕТЕРАНЫ!

Ветеранов 876-го полка 276-й 
два жды_ Краснознаменной Тем
рюкской стрелковой дивизии, 
знавших бывшего командира 
орудия сержанта Бугаенко Ни
колая Сазоновича, погибшего 
в боях за Житомир, просит 
отозваться Бугаенко Иван Се
зон ович, проживающий по ад
ресу: 326203, Херсонская обл., 
Белозерский район, село Кисе
лев ка, ул. Мира, 69.

Своих однополчан по 134-му 
отдельному танковому батальо
ну 42-й танковой бригады, а 
также курсантов 110-го учеб
ного танкового полка выпуска 
1941 года разыскивает Двин
ских Петр Петрович, прожи
вающий по адресу: 612950, Ки
ровская обл., пос. Кильмезь, 
ул. Школьная, 14.

Семью бывшего командира 
взвода Тбилисского военно-пе
хотного училища лейтенанта 
Дьяченко Александра Василье
вича разыскивает Дегтяренко 
Василий Федорович, проживаю
щий по адресу: 258300, Черкас
ская обл., г. Канев, ул. 206-й 
дивизии, 8, кв. 253.

Своих однополчан из 34-й 
отдельной курсантской стрел
ковой бригады, защитников 
Суарского ущелья — Котрика- 
дэе, Тетерейшвили, Георгадзе, 
Кирия и других, а также род
ных Василия Якобашвили ра
зыскивает Кварацхелия Влади
мир Капитонович, проживаю
щий по адресу: 384900, г. Су
хуми, ул. Гулия, 16.

СПОРТ
СЧЕТ 
СТАЛ 
РАВНЫМ

Проведена одиннадцатая пар
тия матча на первенство мира 
по шахматам между Анатоли
ем Карповым и Гарри Каспа
ровым. Белыми играл претен
дент. Соперники в третий раз 
разыграли защиту Нимцовича,

которая уже встречалась в 
третьей и в седьмой партиях.

Затем гроссмейстеры сошли 
с проторенных путей и вскоре 
на доске возник вариант фер
зевого гамбита. У белых в цен
тре образовалась изолирован
ная пешка. В дальнейшем 
встреча проходила в интерес
ной борьбе и завершилась по
бедой Каспарова. Счет в мат
че сравнялся 5,5:5,5.

ТЕПЕРЬ-В ФИНАЛЕ
В итальянском городе Казер- 

та проходил предварительный 
турнир теннисистов до 16 лет, 
оспаривавших право выступать 
в финальной стадии командно
го чемпионата мира, й сорев
новании, которое проводилось 
впервые, успешно выступили 
советские спортсмены: тбили

сец Дато Качарава, киевлянин 
Владимир Петрушенко и  уфи
мец Андрей Черкасов. Они с 
одинаковым счетом—2 :1 выиг
рали у соперников и теперь 
выступят в финальной стадии 
турнира, который состоится в 
ноябре в японском городе Кобе.

«СТРОИТЕЛЬ» ПРИТОРМОЗИЛ ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
В очередном туре чемпиона- 

та страны по регби серебряный 
призер прошлогоднего первен
ства — кутаисский «Строи
тель» встречался в Киеве с ме
стным «Авиатором». Первый 
матч этих команд проходил в 
обоюдоострой борьбе и завер
шился победой хозяев поля — 
16 :6. Во второй игре преиму
щество полностью было на сто
роне кутаисцев. Они играли в 
быстром темпе, разыгрывали 
одну комбинацию за другой, 
заставляя соперников больше 
заботиться об обороне. На 58-й 
минуте Хамашуридзе вывел 
свою команду вперед в счете— 
3 :0. «Строитель» продолжал 
играть в атакующем стиле и, 
казалось, победа уже близка, 
но на последних минутах хо
зяевам все же удалось срав
нять результат — 3 :3 . А за
тем для выявления победителя 
были назначены пенальти, ко
торые лучше выполнили рег
бисты «Авиатора». Они побз- 
дили—7 :3. Несмотря на пора
жение, грузинские спортсмены

продолжают оставаться на тре
тьем месте и имеют хорошие 
шансы завоевать бронзовые 
медали. У них 82 очка.

А  лидирует в турнирной таб
лице по-прежнему команда ВВА 
им. Гагарина. В очередном ту
ре подмоско в н ы е  регбисты 
встречались с ленинградским 
«Приморцем». Оба матча про
ходили с п р е и м уществом 
спортсменов ВВА и заверши
лись их победой — 32 : 15 и 
41:3.  Теперь у лидера 92 очка.

На втором месте идет обла
датель Кубка СССР — москов. 
ская «Слава», у которой 87 оч
ков. В прошедшем туре мос
ковские регбисты встречались 
с земляками — командой «Ло
комотив» и выиграли — 14:3 
и 18: 12.

Теперь в первенстве насту
пил перерыв, связанный с вы
ступлением сборной СССР в 
очередном чемпионате Европы. • 
Она проведет два матча. 20 рк- 
тября в Бухаресте с командой, 
Румынии и 10 ноября в Моск
ве с регбистами Италии.

ФУТБОЛ. Команда «Турун 
Паллосеура» — соперник мос
ковского «Спартака» в розыг
рыше Кубка УЕФА — провела 
очередной матч национального 
первенства. Она проиграла ко
манде «Ильвес» — 1:3.

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИ
КА. Определились победители 
чемпионата СССР и  розыгры
ша Кубка страны. Ими стали- 
москвич Дмитрий Билозерчев 
и ленинградка Елена Шушуно
ва.

В соревновании на отдельных 
снарядах отличился и предста
витель нашей республики В. Го- 
голадзе. Он завоевал серебря
ную медаль в упражнениях на 
перекладине — 19,125 балла. В 
этом виде программы победил 
А. Погорелое — 19,2 балла.

ВОЛЕЙБОЛ На стартовав
шем в Гааге чемпионате Евро
пы первых побед добились 
мужская и женская сборные 
СССР. Мужчины победили ко
манду Швеции — 3 : 0 ,  а жен
щины ‘— соперниц из Поль
ши — 3 ; 1.

ГАНДБОЛ На мужском пер
венстве страны, которое про
ходит в Киеве, уверенно вы
ступает команда МАИ. Она 
возглавляет турнирную табли
цу после очередного тура, сыг
рав вничью с армейцами сто
лицы Украины, _  24 :24.

Так же вничью _  20 : 20 за
вершили встречу. СКИФ (Крас
нодар) и «Заря» (Астрахань). 
Гандболисты ЗИИ выиграли у 
ленинградской «Невы» —• 31:22.

ДЗЮДО. На чемпионате ми
ра в Сеуле золотую медаль в 
весовой категории до 65 кг за
воевал советский дзюдоист 
Юрий Соколов, который до
срочно победил пятерых со
перников.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. На
чемпионате Азии в Джакарте 
больше всех золотых наград — 
19 завоевали спортсмены КНР. 
На девять золотых медалей 
меньше у легкоатлетов Индии. 
По три завоевали .представи
тели КНДР и Японии.

ПОРЯДОК ВОКРУГ НАС

РТВЕЛИ ДРЕВНИЙ, РТВЕЛИ ПЕРВЫЙ
ЗАГОЛОВОК, думаю, нуждается в  пояснения. Ну, то, 
что ртвели, традиционный праздник сбора винограда, 
наверное, столь ж е древний, к ак  наш а земля, ни у кого 
не вы зы вает сомнения. Тогда почему ж е он назван 
первым? А  потому, что впервые проходит в новых 
условиях широко развернувшейся по всей стране 
борьбы с пьянством и алкоголизмом. В  самый разгар 
сбора винограда в Восточной Грузии было опубликовано 
постановление ЦК КПСС, рассмотревшего вопрос 
о ходе выполнения своего майского постановления «О 
мерах по преодолению пьянства и алкоголизма». В 
нем, в частности, говорится: «Надо вести дело так, 
чтобы за трезвы й образ жизни боролись каж дая семья, 
село, поселок и город».
Кахети, край традиционного виноделия, проводит 
ртвели-85 в  принципиально новых условиях, выполняя 
требования партии по искоренению пьянства и 
алкоголизма. Об этом — беседа корреспондента «Зари 
Востока» с прокурором Сигнахского района 
А. (Будагашвили.

— К акая работа пред
шествовала ртвели?

— Наш район в последние 
годы получил, к  сожале
нию, печальную известность 
в республике: всем памят
но разоблачение группы 
дельцов, орудовавших на 
Анагском винзаводе и рас
хитивших социалистическую 
собственность в особо круп
ных размерах. В настоящее 
время в Ц нори ' проходит 
выездное заседание колле
гии Верховного суда рес
публики, н а  котором рас
сматривается это дело. И з
влекая уроки из прошлого, 
мы ныне постарались прове
сти такую профилактиче
скую работу, которая бы 
способствовала перекрытию 
всех и всяческих лазеек для 
расхитителей социалистиче
ской собственности.

Одновременно велась боль
ш ая разъяснительно -  вос
питательная работа с насе
лением по доведению до 
сведения каждого сельчани
на основных требований но
вого закона по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом.

П ервый ртвели без чачи— 
согласитесь, что для кахе
тинца это звучит весьма не
привычно. И  тем не мецее 
это так  — самогона в селах 
больше не варят. Большое 
количество ' самогонных ап
паратов было изъято у насе
ления уж е в  самом начале 
действия нового закона, мно
гие сельчане добровольно 
сдали эти  аппараты. Боль
шое воспитательное воздей
ствие возымела и акция, 
проведенная по предложе
нию руководства района. 
Всем известно, что в доме 
каждого кахетинца, помимо 
вина в марани, есть и про
дукт переработки чачи, ви
ноградных отжимок — вод
ка домашнего изготовления. 
Так вот, представители пар
тийно-хозяйственного акти
ва района решили эту водку 
из прошлогоднего урож ая 
винограда сдать государству. 
На винзаводе было выделе
но помещение, соответству
ющие емкости, куда слива
лась чача. До полутонны ее 
до сих пор и хранится 
здесь.

— Расскажите подробнее, 
что сделано для профилак
тики хищений сельхозпро
дуктов?

— Как уже сообщалось, в 
нынешнем ртвели основной 
упор делается на качество 
продукции. Н а винзаводы 
принимается виноград только 
самой высокой кондиции, 
идущий на изготовление вы 
сококачественных марочных 
вин. Сахаристость виногра
да нынче очень высокая — 
в среднем 21 процент. Пояс
ню, что кондиционным счи
тается виноград не ниже 19 
процентов сахаристости.

Как мы убедились на 
практике, одной из эф ф ек
тивных форм профилактики 
хищений является внедре
ние бригадного подряда. Он 
хорошо зарекомендовал се
бя и пр*1 уборке, зерновых, 
и сейчас, на ртвели. Члены 
бригад сами осуществляют 
строгий контроль за  учетом 
продукции, ежедневно конт
ролируют вес сдаваемого 
винограда на винзаводах. 
Кстати, здесь на весовых 
постоянно дежурят предста
вители групп и постов н а 
родного контроля, в основ
ном пожилые, опытные кол
хозники, которым уж е труд
но работать на плантациях, 
но которые имеют большой 
опыт в виноградарстве. Они 
следят за  исправностью ве
соизмерительных приборов, 
правильностью фикса ц  и и 
веса винограда, а такж е 
содержания сахара в нем.

Не так  давно у нас в р ай 
оне побывал находившийся 
в Грузии замес'титель Ге
нерального прокурора СССР 
С. Ш ишке», который вме
сте с прокурором республи
ки В. Размадзе и первым 
заместителем проку р о р  а 
В. Ш арашенидзе познако

мился с ходом уборки вино
града в Хирском виногра
дарском совхозе. Побывали 
гости и н а  Тибаанском вин
заводе, беседовали с труж е
никами сельского хозяйства, 
рабочими винодельчес к о й  
промышленности. И что х а
рактерно: у нас, в краю л 
традиционного виноделия, 
люди искренне выражали 
одобрение политики партии 
й  правительства, направлен
ной на искоренение пьянст
ва  и алкоголизма, которые 
и  в наших местах в послед
нее время слишком явно 
давали себя знать.

Усилиями работников ад
министративных орга н о в ,  
депутатов, многочисленных 
активистов сельсоветов уда
ется поддерживать на ртве
ли образцовый порядок. 
Достаточно сказать, что в 
колхозах сел Тибаани, Джу- 
гаани, Анага, Квемо-Мачха- 
ани, в  Хирском совхозе, где 
уже закончился ртвели, 
« е  было никаких нару
шений и происшествий. В 
сентябре у нас заметно 
улучшилась и оперативная 
обстановка по сравнению, 
допустим, с ' августом, ию
лем. Объясняется это про
с т а  в период ртвели была 
резко усилена борьба с ту
неядством, с этой целью мы 
провели ряд  мероприятий. 
Не стало празднош атающ их
ся,^ бездельничающих лю
дей — все от зари до зари 
трудятся на плантациях, до
рогах, винзаводах. Вот и 
пошла на убыль кривая пра
вонарушений... Что ж е ка
сается простых нарушений, 
то и они оперативно ликви
дируются благодаря четкой 
работе районного штаба 
«ртвели-85», который ежеве
черне проводит свои засе
дания в райкоме партии.

' — И  все-таки — что кон
кретно предпринимается для 
'того, чтобы нынешний ртве
ли и впрямь был без чачи?
. — П р ед сед ател ь  испол
кома сельсовета, участке-. 
вый инспектор милиции и 
депутат, все они ходили по 
дворам, разъясняли жителям 
требования нового закона, 
Убеждали сдавать выжимки 
винограда колхозу или сов
хозу. Те взамен вь!дают 
комбикорма, а выжимки 
идут на корм скоту.

Как раньше гнали чачу, 
знаете? Все село строило 
так  называемый завод, каж 
дый двор нес туда выж им
ки винограда, и з которых 
*флучали водку домашней 
выработки. Теперь этого, ра
зумеется, уже не делается. 
Правда, кое-кто, особенно 
из приезжих, ностальгически 
вздыхает: и з ртвели, мол,
Уходит красота, живопис
ность. Только далеко не все 
хотят задуматься, каким за 
частую было продолжение 
этой живописности, сколь
ко человеческих судеб ока
залось покалеченными из-за 
чрезмерного цристрас т и я 
ины х кахетинцев к  вину.

В заключение скажу, что 
там, где уж е собран вино
град в общественных хо
зяйствах, полным ходом 
идет обор урож ая с приуса
дебных участков. Примеча
тельно, что значительно 
увеличилось количество сда
ваемого с «и х  винограда го
сударству.
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Ирина ИНОВЕЛИ.
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объявления
БАЗА — ТОРГУЮЩИМ 

ОРГАНИЗАЦИЯМ
ТКАНЬ ДЛЯ ОСЕННЕГО 

КОСТЮМА -*  КАКОЙ ЕЯ 
БЫТЬ!

ЧИСТОШЕРСТЯНОЙ?
ПОЛУШЕРСТЯНОЙ?
С ПРИМЕСЬЮ СИНТЕ

ТИКИ?
Сегодня эти вопросы не 

Г столь существенны. Глав
ное, такая ткань 'должна 
быть:

МОДНОЙ ФАКТУРЫ — 
плотной или не очень — а 
зависимости от назначения.

СОВРЕМЕННОЙ ЦВЕГО- 
ВОЙ ГАММЫ — темно-си- • 
ней, серой, черной, с ри
сунком в клетку, полоску, 
«елочку». И еще: ткань на 
осенний костюм или зим
нее пальто должна: хорошо 
держать форму, быть не
маркой, немнущейся.

Из нее можно шить не 
только пальто или тради
ционный мужской костюм,, 
но и женскую одежду — 
пиджаки, юбки, брюки мод* 
ного покроя.

Ткани производства Тби
лисского камвольно-сукон
ного комбината «СОВЕТ
СКАЯ ГРУЗИЯ» предлагает. 
РЕСПУБЛИКАНСКАЯ ОП
ТОВАЯ БАЗА «ГРУЗТЕК- 
СТИЛЬТОРГ», 

Заинтересованные орга
низации могут обратиться 
по адресу: г. Тбилиси, Сам- 
горский туп., 3.

Большой выбор тханей-*-.' 
в универмагах и специа
лизированных магазинах 
республики и в фирменном 
магазине «ТКАНИ» (пр. Ру
ставели, 38). .

Республиканская 
оптовая база 

«Грузтекстильторг». 
Грузинское рекламное 

агентство.

ВАРЬЕТЕ — В РЕСТОРАНЕ 
«ЭКРАН»!

27 сентября в ресторане 
«Экран» начались выступ
ления варьете. В програм
ме — шоу «КВАДРО» в со
провождении музыкально
го ансамбля «БАЛЛАДА». 
Художественный руково
дитель — В. Гутман.

Посетителям ресторан» 
будет предложен широкий 
ассортимент самь& вкус
ных блюд грузинской кух
ни, прохладительных на
питков и кондитерских из
делий.

Добро пожаловать в ре
сторан « ЭКРАН»!

Вход в ресторан с пр. Ру
ставели, со стороны канат
ной дороги на плато Мта- 
цминда. Начало програм
мы — в 20 часов.

Тбилисский трест 
ресторанов. 

Грузинское рекламное 
агентство.

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ
ДИАПРОЕКТОР

«КИЕВ-66 УНИВЕРСАЛ»— 
полуавтоматический двух- 
канальньш диапроектор, 
предназначенный для прое
цирования чёрно-белых и 
цветных диапозитивов раз
личных форматов.

Этот первоклассный диа
проектор может быть ис
пользован как фотолюби
телями, так и специалиста
ми для широкого примене
ния в различных областях 
науки и техники, а также 
в учебных заведениях.

«КИЕВ-66 УНИВЕРСАЛ» 
оснащен эффективной си
стемой вентиляции. Он 
прост в обращении и наде
жен в эксплуатации.

Цена — 330 рублей.
Киевское 

производственное 
объединение 

«Завод Арсенал». 
«Грузкоопреклама».

Руководство, колле
гия, партийная и проф
союзные организации 
Министерства мясной 
и молочной промыш
ленности Грузинской 
ССР и Грузинский рес
публиканский комитет 
профсоюза рабочих пи
щевой промышленно
сти извещают о смер
ти начальника отдела 
министерства, ветера
на войны и труда, чле
на КПСС с 1944 года, 
полковника в отстав
ке, кавалера многих 
орденов и медалей

АНПИЛОГОВА 
Ивана Павловича

и выражают соболез
нование семье покой* 
ного.

справки
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 2 октября

МОСКВА
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 

9.00 — Время. 9.35—Мультфильм.
9.55 — Клуб путешественников.
10.55 — «Моцарт». Художествен
ный телефильм. 5-я серив. 15.50,
19.25 — Документальные фильмы.
19.40 — А. С. Грибоедов «Горе от 
ума». 17.30 — «Вместе — друж
ная семья». 17.50 — «Что может 
директор». Доку ментальный теле
фильм. 10.40 — «...До шестнадца
ти я' старше*. 19.45 — Сегодня в 
мире. 20.00 — Футбол. Кубок об
ладателей кубков. 1/10 финала. 
«Динамо» (Киев)—«Утрехт* (Гол- 
я а я д я я ). 22.90 -  Время. 22.35 -

Футбол. Матчи европейских куб
ков. В перерыве — Сегодня я ми
ре.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ.
9.15 — «Уроки мужества». Доку
ментальный -телефильм. 9.35,

10.35 — Основы информатики и 
вычислительной техники. 9-й класс. 
10.05, 14.10 — Немецкий язык.
11.05 — Почтя передачи «Приро
доведение». 11.35, 12.40 — Н. В. 
Гоголь «Тарас Бульба». Я-й класс.
12.05 — Семья и школа. 13.10 — 
«Время мыслить акологнчески». 
Научно-популярный фильм. 13.30— 
Поэзия Н. Асеева. 14.40 — Эсте
тическое воспитание. Человек и 
природа. 15.10 — Музыка. Б. Аса
фьев. 19.15 — Сельский час. 20.15— 
Маленький концерт. 20.30 — Ма
мина школа. 21.15 — Междуна
родная панорама. 22.09 — Время.
22.35 — «Гонки с преследованием». 
Художественный фильм.

Т Б И Л И С И

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 
10.20 — Информационный выпуск 
(на русском языке). 19.30 — Нау
чим немецкий язык. 17.00 — На 
акраиах тбилисских кинотеатров. 
17.10 — Грузинский документаль
ный телефильм «Живая палитра*.
17.25 — Грузинский документаль
ный фильм. 18.15 — Объявления. 
18.20—Народное, творчество. 18.55 — 
Для школьников. Семь радостей.
19.15 — Для молодежи. Смена. 
(Мой друг компьютер). 19.30 — Мо- 
амбе. 20.00 — Футбол. Кубок об
ладателей кубков. ч1в финала. 
«Динамо» (Киев) — «Утрехт» (Гол
ландия). Из Киева, в перерыве — 
Если хочешь быть здоров 21.45 -  
Киноочерк. 21.55 — Для молоде- 
жи. Студенческий ртвелИ-85 22.00— 
Время. 22.35 — Футбол. Матчи 
европейских кубков (М).

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ.
10.25 — Художественный фильм 
«Такие же, как мы». 17.40-Школь- 
ннкам. Математика. 18.10 — Доку
ментальные телефильмы: «Линия 
судьбы», «Кузница».

_______ РАДИО_______
на 2 октября

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 
4.08 — Последние известия. 0.88— 
Напевы земли родной. 0.50—Сель
ское утро. 7.00 — Утренний кон
церт. 8.00 — Обзор газеты «Прав
да». (М). 8.37 — От мелодии к 
мелодии. 9.25 и 9.37 — Обзор рес
публиканских газет. 9.45 — Кон
церт А. Герман. 11.00 — Послед
ние известия. 11.15 -  Партийная 
жизнь. 11.30 и 11.50 — Обзор я

передовая статья «Правды» (на 
грузинском языке). 11.40 — Уча
щимся. Начинаем зарядку! 12.10— 
В полдень. Информационно музы
кальная программа. 13.00 — Вре
мя, события, люди (М). 13.10 — 
Литературные чтения. Д. Кирия. 
Вечный всадник. Отрывок из ро
мана. 14.15 — М. Глинка. Камер
ные произведения. 15.00 — Высту
пает Государственный республи
канский русский народный ан

самбль «Россия» (М). 17 .00-По
следние известия. 17.15 — Д. Шо
стакович. Музыка к кинофильму 
«Овод». 17.40 — Малышам. Радио
станция «Цицинатела». 18.00— Но
вости Тбилиси. 18.10 и 18.43 — 
Мелодии, ритмы, настроение. 
18.30 — Республиканские изве
стия (на русском языке). 19.00 — 
Действенность боевого слова. Бе
седа. 19.30 — Агропромышленный 
комплекс: насущные заботы.

19.40 — Ленинский университет 
миллионов (М). 20.30 — Радио
журнал «Тбилиси—Баку—Ереван» 
(из Еревана). 21.00 — Вечерняя 
сказка. 21.10 — В помощь изу
чающим русский язык. 21.30 — 
Дж. Гершвин. Скрипичные пьесы. 
21.45 — Международный днев
ник (М). 22.00 — Грузинские на
родные песни. 22.15 — «Березка». 
К 90-летию со дня рождения 
С. Есенина. 22.39 — Последние 
известия. 23.30 — Звезды миро
вой оперной сцены. Марио дель 
Монако. 4-в часть. 24.00 — Бой 
часов. Гими Грузинской ССР.

ПОГОДА
на 3 и  4 октября

В ЗАПАДНОЙ ГРУЗНИ ожида
ется переменная облачность, ме

стами небольшие дожди, ветер 
слабый. Температура в н и з и н 
н ы х  районах: ночью 4 -7  4-12 
г р а д у с о в ,  днем 14 4-19
градусов. В г о р н ы х  районах: 
ночью 0 4.5  градусов, днем 4 8  
•4 .13 градусов. В в ы с о к о г о р 
н ы х  районах: ночью — 1 —в гра
дусов, дием -4-5 4 1 0  градусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗИИ -  пе
ременная облачность, в восточных 
районах небольшие дожди, ветер 
переменный, 3—8 метров в секун
ду. Температура на р а в н и н а х :  
ночью 4  в _ |.И  градусов, в рай
оне Шида Хартли 0—2 градуса, 
днем 4 1 3  4-18 градусов. В г о р 
н ы х  районах: ночью 0 - 3  граду
са, днем 4 8  х 1 3  градусов. В 
в ы с о к о г о р н ы х  районах: но
чью —2 —7 градусов, дием 4.4 
+  9 градусов.

В ТБИЛИСИ 2 октября -  об
лачность,' кратковременный дождь, 
ветер северо-западный, 9—14 мет
ров в секунду. Температура воз
духа 4 1 5  4 1 7  градусов.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ

380008, Тбнлжси-8, 
пр. Руставели, 42

Прививая 93
З а  местям л в  редактора »

Отввтятмавый свяретарь 93
Секретариат ^  ^  93

Общественная аравмнав 93
Зав. родшщввй 93
Пркем абъямаввй *>
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